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Benabderrahmane reçoit un appel 
téléphonique de son homologue française

PréP aratifs du sommet arabe:

Bouslimani reçoit le DG de l’ASBU

Le Conseil de la nation prend 
part à la réunion du Comité 

exécutif de l’UIP

sommet arabe:

Guterres confirme sa présence, salue 
la contribution de l’Algérie

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane 
a reçu, lundi, un appel 

téléphonique de son homologue 
française, Elisabeth Borne avec 
laquelle il a passé en revue les 
voies et moyens de renforcement 
des relations bilatérales, indique 

un communique des services du 
Premier ministre.
“Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane a reçu, ce 
jour, un appel téléphonique de 
la Première ministre française, 
Elisabeth Borne. Les entretiens 
ont permis d’affirmer la volonté 

politique des dirigeants des deux 
pays d’oeuvrer au renforcement des 
relations bilatérales, notamment 
à l’occasion de la tenue de la 
Commission gouvernementale 
algéro-française de haut niveau , 
prévue les 9 et 10 octobre 2022 à 
Alger”, souligne le communiqué.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani 

a reçu, mardi à Alger, le 
Directeur général de l’Union de 
radiodiffusion des Etats arabes 
(ASBU), Suleiman Abdel Rahim, 
accompagné du Directeur général 
du Centre arabe d’échange 
d’informations et de programmes, 
Mohcine Slimani, avec lesquels 

il a passé en revue les derniers 
préparatifs du Sommet arabe, 
prévu les 1 et 2 novembre à 
Alger, indique un communiqué 
du ministère.
A cette occasion, M. Bouslimani 
a mis en avant “la mobilisation 
de tous les moyens nécessaires 
pour assurer le succès de ce 
sommet, à travers la mise en 
place de tous les moyens et 

équipements à la disposition 
des journalistes Algériens et 
étrangers accrédités pour couvrir 
cet évènement important, et leur 
faciliter le travail”, ajoutant que 
“ce sommet sera exceptionnel à 
tous les niveaux, avec un travail 
de coordination conjoint”.
De son côté, le DG de l’ASBU 
a souligné que son instance 
était “prête à contribuer à une 

couverture exhaustive des travaux 
du Sommet arabe d’Alger, à 
travers tous les pays arabes”, 
indiquant dans ce contexte que 
“l’ASBU œuvre dans ce cadre en 
coordination avec tous les médias 
concernés à garantir une bonne 
préparation pour une couverture 
optimale de cet évènement 
d’envergure”.
La rencontre a, par la suite, été 

élargie à “tous les directeurs des 
institutions médiatiques publiques 
audiovisuelles en Algérie, en plus 
des représentants de l’ASBU, pour 
évaluer les derniers préparatifs 
techniques et artistiques avant 
une visite au Centre International 
de Conférences (CIC) prévue ce 
soir”.

Le Conseil de la nation 
prend part, lundi par 
vidéoconférence, à la 

2e séance de la 288e session 
du Comité exécutif de l’Union 
interparlementaire (UIP), a 
indiqué le Chambre haute du 
Parlement dans un communiqué.
A l’ordre du jour de la réunion 
figurent l’examen et le débat de 
plusieurs axes, dont le rapport de 
la mission du groupe de travail 
constituée par l’UIP en Fédération 
de Russie et en Ukraine sur le 
règlement pacifique de la crise 

en Ukraine, ainsi que le projet 
politique de l’UIP au sein des 
Nations Unies, précise la même 
source.
La réunion se penchera également 
sur d’autres questions d’ordre 
organisationnel relatif, entre 
autres, à l’organisation de la 145e 
AG de l’UIP, prévue du 11 au 15 
octobre à Kigali au Rwanda.
Le Conseil de la nation sera 
représenté lors de cette réunion 
par le sénateur, Ahmed Kharchi, 
membre du Comité exécutif de 
l’IUP, a conclu le communiqué.

Le Secrétaire général des 
Nations Unies, Antonio 
Guterres a confirmé, lundi, sa 

présence au Sommet arabe d’Alger, 
prévu les 1 et 2 novembre, saluant 
la contribution “exceptionnelle” de 
l’Algérie à la diplomatie mondiale 
multilatérale.
Au terme de sa rencontre avec le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra qui 
lui a remis la lettre d’invitation 
adressée par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à assister au Sommet 
arabe d’Alger en qualité d’invité 
d’honneur, M. Guterres a exprimé 
sa “profonde reconnaissance à 
M. le Président acceptant son 
invitation à assister aux travaux de 
cette échéance qui coïncide avec 
la célébration du 68e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Guerre de libération”.
Au terme de sa participation aux 
travaux du volet de haut niveau de 
la 77e Assemblée générale (AG) 
des Nations Unies (ONU), tenus à 
New York, le chef de la diplomatie 
algérienne a tenu une séance de 
travail avec le SG de l’ONU, M. 
Antonio Guterres.
Lors de cette audience, les deux 
parties ont passé en revue les 
relations de coopération entre 
l’Algérie et l’ONU ainsi que 

les derniers développements 
internationaux et régionaux, 
notamment les efforts consentis par 
l’Algérie pour promouvoir la paix 
et la stabilité en Libye, en Mali et 
dans la région sahélo-saharienne, 
outre ses efforts visant à consolider 
l’unité nationale palestinienne et à 
reprendre le processus de paix au 
Moyen-Orient à travers la relance 
de l’initiative arabe de paix.
Dans ce contexte, le Secrétaire 
général a salué l’apport 
“exceptionnel de l’Algérie à 
l’ONU et à la diplomatie mondiale 
multilatérale, au service des 
objectifs de paix et de stabilité et 
pour le règlement des conflits par 
des voies pacifiques et la promotion 
des relations amicales entre les 
pays”.
Les deux parties ont débattu 
également “des perspectives de 
parachèvement du processus 
de décolonisation du Sahara 
Occidental, à la lumière de la 
poursuite des efforts de l’ONU 
sous la conduite du représentant 
personnel du Secrétaire général, 

Staffan de Mistura pour amener 
les parties au conflit, deux Etats 
membres de l’Union africaine 
(UA), en l’occurrence le Royaume 
du Maroc et la République 
arabe sahraouie et démocratique 
(RASD), à poursuivre les 
négociations directes en vue de 
parvenir à une solution durable, 
équitable, et acceptable pour 
les deux parties, une solution 
qui garantit le droit inaliénable 
et imprescriptible du peuple 
sahraoui à l’autodétermination et à 
l’indépendance”.
Le Chef de la diplomatie algérienne 
avait eu des entretiens avec la 
vice-secrétaire générale de l’Onu, 
Mme Amina Mohammed, avec 
laquelle il a examiné “plusieurs 
points inhérents à la coopération et 
à la coordination entre l’Algérie et 
l’ONU dans le cadre de l’application 
de l’agenda 2030 et la réalisation 
des objectifs de développement 
durable, en sus de la lutte contre les 
changements climatiques”.
Mme Amina Mohammed a 
manifesté “son intérêt pour le 
programme de développement 
national, lancé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, souhaitant davantage 
de coopération entre l’Algérie et 
l’ONU dans ce domaine”.
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Le processus d’édification de l’Algérie nouvelle se poursuit 
résolument sous la conduite du Président Tebboune

Le processus 
d’édification de 
l’Algérie nouvelle se 

poursuit résolument sous la 
conduite du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé, lundi 
à New York, le ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, soulignant que 
ce processus était conduit 
dans le cadre des “principes 
et objectifs énoncés dans le 
Charte de l’ONU”, à savoir 
la paix et la sécurité, le 
développement global.
Dans une intervention à 
l’occasion du débat général 
de la 77e de l’Assemblée 
générale des Nations unies 
(AGNU), M. Lamamra a 
déclaré: “mon pays, qui 
célèbre cette année le 
soixantième anniversaire 
du recouvrement de son 
indépendance nationale et 
qui poursuit résolument 
le processus d’édification 
d’une Algérie nouvelle sous 
la conduite du Président 
Abdelmadjid Tebboune, 
réaffirme son adhésion à 
ces valeurs et principes et 
sa détermination dans la 
poursuite de ses efforts pour 
réactiver le rôle de l’action 
multilatérale dans le maintien 
de la paix et de la sécurité 
internationales et la réalisation 
d’un développement global, 
juste et durable”.
“L’Algérie, qui compte sur le 
soutien des Etats Membres 
lors des élections prévues au 
mois de juin prochain (qualité 
de membre au Conseil de 
sécurité), restera fidèle aux 
principes et objectifs de la 
Charte des Nations Unies 
et joindra ses efforts à ceux 
des autres membres du 
Conseil afin de donner une 
plus grande efficacité aux 
efforts internationaux visant 
à prévenir et à résoudre les 
conflits par des moyens 
pacifiques et à soutenir le rôle 
des organisations régionales, 
tout en encourageant une 
participation importante 
des femmes et des jeunes 
au règlement des crises et 
en assurant la protection 
nécessaire à tous les groupes 
vulnérables”, ajoute le chef 
de la diplomatie algérienne.

“Dans le cadre de tous ces 
développements et consciente 
de l’ampleur des défis sans 
précédent qui se posent 
au niveau international et 
régional, l’Algérie a présenté 
sa candidature au poste de 
membre non permanent du 
Conseil de sécurité, une 
candidature entérinée par 
l’Union africaine, la Ligue des 
Etats arabes et l’Organisation 
de la coopération islamique”, 
poursuit M. Lamamra.
Et d’ajouter que “notre 
session se tient dans un 
contexte marquée par une 
montée des tensions qui laisse 
présager des répercussions 
dangereuses sur le système 
des relations internationales, 
au vu, notamment, du 
retour du phénomène de 
polarisation, comme c’est 
le cas avec la crise en 
Ukraine et ses répercussions 
négatives, susceptibles 
d’accroitre l’ampleur des 
défis existentiels auxquels 
font face les peuples du 
monde dans divers domaines 
vitaux”, souligne le ministre 
des Affaires étrangères.
“La communauté 
internationale se trouve, 
aujourd’hui, à un moment 
critique, et elle est ainsi 
appelée à prendre des 
décisions audacieuses 
pour préserver sa sécurité 
collective et se projeter dans 
un avenir prometteur pour 
toute l’humanité”, a-t-il dit.
Partant, l’Algérie appelle à 
“éviter les erreurs du passé et 
les conséquences qui en ont 
résulté, et à unir nos efforts 
pour réussir les processus 
de réforme et aboutir à une 

gouvernance globale fondée 
sur l’équité, l’égalité dans 
la souveraineté, les intérêts 
mutuels et une coopération 
constructive”, a poursuivi le 
Chef de la diplomatie.
Le Sommet arabe, une étape 
déterminante dans l’action 
arabe commune
L’Algérie s’apprête à 
accueillir le Sommet de 
la Ligue des Etats arabes 
le 1er et 2 novembre 
prochain et “aspire à faire 
de cet événement une étape 
déterminante dans l’action 
arabe commune, afin 
d’assurer une contribution 
effective du monde arabe 
à relever les défis actuels 
sur les scènes régionale et 
internationale”, a affirmé M. 
Lamamra.
Dans ce contexte, et 
en préparation de cette 
importante échéance, 
“l’Algérie poursuit ses efforts 
visant à renforcer l’unité 
nationale entre les frères 
palestiniens à la lumière de 
l’initiative de réconciliation 
lancée par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, a-t-il dit, 
réaffirmant que “la résolution 
de la question palestinienne 
demeure la clef de voûte 
pour le rétablissement de la 
sécurité et la stabilité dans la 
région du Moyen-Orient, en 
consacrant le droit du peuple 
palestinien frère à établir 
son Etat indépendant dans le 
cadre des frontières du 4 juin 
1967, avec El-Qods comme 
capitale (...)”.
L’Algérie a réitéré, par la voix 
de son ministre Lamamra, 
“son soutien au droit du 

peuple sahraoui frère de 
mettre fin à l’occupation de 
ses terres et d’exercer son droit 
inaliénable et imprescriptible 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance”, appelant les 
Nations Unies à “redoubler 
les efforts afin de permettre 
aux deux parties au conflit, 
les deux Etats membres 
de l’Union Africaine, le 
Royaume du Maroc et la 
République Arabe Sahraouie 
Démocratique, à reprendre 
le processus des négociations 
directes en vue de parvenir 
à une solution politique 
acceptable aux deux parties 
dans le cadre de la légalité 
internationale”.
Sur le dossier libyen, 
l’Algérie souligne une fois 
de plus qu’il est “inévitable 
de s’attaquer en priorité au 
cœur de la crise en mettant 
fin à l’ingérence étrangère 
sous ses diverses formes 
dans les affaires de ce pays 
frère et en accompagnant 
les parties libyennes vers la 
formulation du consensus 
nécessaire pour avancer vers 
la réalisation des objectifs 
de la réconciliation nationale 
et l’organisation d’élections 
libres et régulières, qui 
répondent aux aspirations du 
peuple libyen à construire 
un Etat démocratique et 
moderne”.
Quant au Mali, l’Algérie, 
en tant que chef de file de 
la médiation internationale 
et présidente du Comité de 
suivi de la mise en œuvre 
de l’Accord de paix et de 
réconciliation nationale 
issu du processus d’Alger, 
appelle la communauté 

internationale à “soutenir 
les parties maliennes dans 
le but d’accélérer le rythme 
de concrétisation de leurs 
engagements en vertu de 
l’accord, notamment à la 
lumière de la délicate phase 
de transition que traverse ce 
pays frère”.
Au niveau régional, M. 
Lamamra a évoqué les 
situations de fragilité dans 
la région du Sahel et du 
Sahara résultant des défis 
posés par la propagation des 
menaces terroristes et des 
crimes transfrontaliers, dans 
un contexte d’expansion 
du phénomène d’instabilité 
institutionnelle et 
d’aggravation des problèmes 
de développement en plus 
des effets adverses du 
changement climatique.
Devant l’AG onusienne où 
il a insisté sur la nécessité 
de “sortir de la logique 
de gestion de crise par la 
communauté internationale 
pour se concentrer davantage 
sur la recherche de solutions”, 
le ministre des Affaires 
étrangères a mis en avant la 
détermination de l’Algérie 
à “intensifier ses efforts à 
la hauteur des défis posés 
par la menace terroriste aux 
peuples de la région et à 
œuvrer également avec ses 
frères dans les pays voisins 
à encourager les facteurs 
d’intégration économique et 
de développement intégré, 
dans un espace qui permet 
de réaliser la prospérité 
commune, d’atteindre les 
objectifs de développement 
durable et de renforcer les 
piliers de la paix et de la 
sécurité dans la région”.
Le ministre a tenu à souligner 
que l’Algérie “cherche 
toujours à être une partie active 
dans le projet d’intégration et 
de prospérité du continent et 
à s’approprier les éléments 
de son indépendance 
politique et économique, 
en se débarrassant 
des conséquences des 
interventions extérieures 
et en s’orientant vers la 
cristallisation de solutions 
africaines aux problèmes 
africains”.
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Définir les responsabilités et les prérogatives des élus

Les décisions annoncées par le Président 
Tebboune saluées par le patronat

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire, Brahim Merad 
a affirmé, lundi à Alger, 
que la révision des codes 
communal et de wilaya avait 
pour objectif principal de 
définir les responsabilités et 
les prérogatives des élus et 
de suppléer les lacunes ayant 
considérablement ralenti la 
roue du développement local.
Invité du forum de la Radio 
nationale, M. Merad a précisé 
que “tous les textes que nous 
préparons actuellement, 
notamment la révision 
des codes communal et 
de wilaya sont à même de 
définir les responsabilités et 
les prérogatives de tout un 
chacun et mettre un terme aux 
situations vécues par le passé”.

Soulignant que “les lacunes 
enregistrées seront étudiées 
dans le cadre d’une commission 
qui sera créée prochainement 
à cet effet”, le ministre a 
insisté sur l’importance de la 
contribution des élus locaux 
dans l’action de la commission 
par “la présentation de leurs 
expériences” et “les entraves 
qu’ils rencontrent” dans la 

gestion, en vue d’éviter toute 
interruption du développement 
local.
“Il y a manque de clarté dans les 
prérogatives et les modalités 
à adopter entre les élus et les 
différents intervenants dans 
la gestion locale”, a-t-il fait 
remarquer.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 

avait annoncé à l’ouverture, 
samedi, des travaux de la 
rencontre gouvernement-
walis, la création de cette 
commission qui se chargera 
de la révision des codes 
communal et de wilaya avec la 
participation du ministère de 
l’Intérieur et des représentants 
du Parlement, du ministère des 
Finances et des élus locaux, a 
rappelé le ministre.
Evoquant le statut particulier 
du wali qui sera soumis 
prochainement au président 
de la République, M. Merad a 
indiqué que ce texte permettra 
également de définir les 
prérogatives du wali en tant 
qu’”acteur principal dans 
la dynamique économique 
suivant une stratégie étudiée 
prenant en compte les 
spécificités et les besoins de la 

wilaya”.
Il a salué les résultats positifs 
réalisés dans le cadre de la 
stratégie nationale de lutte 
contre les zones d’ombre 
grâce à la volonté politique 
du président de la République 
qui a placé cette question au 
centre de ses intérêts et de ses 
engagements.
Concernant le 6e Recensement 
général de la population et 
de l’habitat qui a débuté 
dimanche, le ministre de 
l’Intérieur a affirmé que cette 
opération est à même d’asseoir 
une base de recensement 
actualisée permettant la 
planification efficace des 
politiques publiques et 
l’élaboration des programmes 
de développement en fonction 
des besoins des citoyens.

Des organisations 
patronales ont salué, 
lundi à Alger, les 

décisions annoncées par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors de la rencontre 
gouvernement-walis, 
exprimant leur satisfaction 
quant aux orientations 
données pour lever toutes 
les contraintes se dressant 
devant les investisseurs.
Dans des déclarations à 
l’APS, des responsables 
d’organisations patronales ont 
fait part de leurs satisfactions 
quant aux décisions du 
président Tebboune, 
notamment celles portant 
sur la revalorisation des 
salaires, pensions de retraite 
et l’allocation chômage, 
ainsi que les orientations 
données aux walis en 
matière de développement 
local, estimant qu’elles 
constituent “une feuille de 
route” à même de permettre 
l’édification d’un “nouveau 
modèle économique”.
Dans ce cadre, le président de 
la Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC), 
Mohamed Sami Agli a salué 
le discours du Président de 
la République, exprimant 
sa “grande satisfaction de la 
détermination du président de 
la République à poursuivre le 
processus d’édification d’un 
nouveau modèle économique 

de l’Algérie nouvelle”.
“Le chef de l’Etat a montré 
le cap sur le nouveau modèle 
économique algérien qu’il 
faudrait construire ensemble. 
Nous sommes entièrement 
d’accord et alignés avec les 
décisions courageuses et 
orientations exprimées par le 
président de la République”, 
a-t-il déclaré.
Le président de la CAPC a loué 
également les orientations 
données au gouvernement 
et aux walis pour la relance 
de la production céréalière, 
“surtout dans le contexte 
actuel où le blé est devenu une 
véritable arme de guerre”, 
ainsi que l’augmentation 
des salaires, des pensions 
de retraite et de l’allocation-
chômage, la qualifiant de 
“mesure très importante 
qui répond à la question de 
l’amélioration du pouvoir 
d’achat du citoyen”.
Pour M. Agli, c’est “une 
nouvelle ère qui commence 
pour l’Algérie” et “le 
message du président de la 
République était clair quant 
au rôle central des walis 
dans le développement 
économique du pays”.
De son côté, le président de 
la Confédération nationale 
du patronat algérien (CNPA), 
Mohamed Nait Abdelaziz, a 
estimé que le discours du chef 
de l’Etat lors de la rencontre 
gouvernement-walis a 

englobé tous les aspects en 
lien avec le développement 
territorial, en relevant que 
“le président Tebboune est 
le mieux placé pour évoquer 
ces questions vu sa longue 
expérience dans le domaine”.
Tout en soutenant que “la 
rencontre vient un point 
nommé”, le président de 
la CNPA a fait observer 
également que le chef de 
l’Etat avait axé son discours 
sur le rôle de la PME et 
des micro-entreprises ainsi 
que des start-up, ce qui, 
constitue selon lui, une 
“vision stratégique pour le 
développement territorial 
pour un pays vaste comme 
l’Algérie”.
“La relance réelle de notre 
économie doit reposer sur 
deux principaux leviers, 
la PME et les grandes 
entreprises publiques et 
privées. Sur ce plan, le 
président Tebboune est le seul 

qui s’est enquis réellement 
de la situation de la micro-
entreprise et de manière 
générale du développement 
local. Il connaît bien le 
terrain”, a poursuivi M. Nait 
Abdelaziz.
Pour sa part, la présidente 
de la Confédération générale 
des entreprises algériennes 
(CGEA), Saida Neghza, a 
affirmé que “le président 
de la République vient de 
réconforter les Algériens et 
la sphère économique par un 
diagnostic très affiné de la 
situation” et qu’il a exprimé 
“sa volonté inébranlable de 
réussir le plan de relance 
économique avec des 
mesures concrètes et avec 
l’engagement ferme de 
lutter contre la bureaucratie 
et la mise en place du socle 
réglementaire et l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI)”.
Selon la présidente de la 

CGEA, le chef de l’Etat 
avait “rassuré les walis dont 
il attend la concrétisation 
de ses instructions, et qu’ils 
soient de véritables managers 
et premiers promoteurs de 
l’investissement au sein de la 
wilaya”.
“La révision du code 
des wilaya et communes 
renforcera, à coup sûr, cette 
démarche”, a-t-elle encore 
mentionné souhaitant que les 
walis s’inscrivaient dans “cet 
ambitieux challenge”.
Dans le même esprit, le 
président de la Confédération 
générale du patronat du 
BTPH (CGP-BTPH), 
Abdelmadjid Dennouni, a 
estimé, quant à lui, que le 
discours du président de 
la République devant les 
membres du gouvernement 
et les walis était “pertinent” 
et avait “abordé toutes les 
préoccupations inhérentes au 
monde de l’entreprise”.
“Le président Tebboune avait 
tracé une véritable feuille 
de route qui mérite d’être 
saluée et soutenue. Il reste 
maintenant à la concrétiser 
et l’appliquer sur le terrain à 
travers un suivi rigoureux”, 
a souligné M. Dennouni 
affirmant avoir suivi avec un 
grand intérêt l’intervention 
du premier magistrat du pays.
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Les autorités locales appelées à 
s’ériger en force de proposition

D’importantes réalisations socio-économiques 
et des indicateurs prometteurs

Intervenant à cette occasion, 
le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 

avait affirmé que “les prémices 
de la relance économique 
commencent à apparaître”, à 
la faveur du “programme de 
développement ambitieux” 
initié par le président de la 
République.
M. Benabderrahmane avait 
appelé, par la même occasion, 
à ériger les autorités locales en 
“force de proposition dans les 
cadres de l’action collective” et 
à gérer les affaires locales avec 
une “approche économique 
loin de la bureaucratie”.
Evoquant les indicateurs 
positifs enregistrés, il a fait 
savoir que l’excédent de la 
balance commerciale devrait 
dépasser les 17 milliards Usd 
à la fin de l’année 2022.
La rencontre Gouvernement-
Walis a constitué une 
occasion pour les membres 

du gouvernement de présenter 
leurs réalisations au niveau 
central, tout en relevant 
l’importante contribution des 
Walis à les mener à bien au 
plan local.
Le ministre de l’Intérieur, 
des collectivités locales 
et de l’Aménagement du 
territoire, Brahim Merad, a 
affirmé que les instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
aux walis seront concrétisées 

dans les meilleurs délais, en 
coordination avec l’ensemble 
des acteurs et intervenants 
selon un calendrier précis.
S’agissant de l’assainissement 
du foncier sur lequel insiste 
le Président Tebboune, M. 
Ahmed Zeghdar a annoncé 
le recouvrement de 2.308 
hectares de fonciers  non 
exploités au niveau des zones 
industrielles et des zones 
d’activité.
De son côté, le ministre de 

l’Agriculture, Mohamed 
Abdelhafid Henni a avancé 
des données très positives sur 
le secteur agricole, indiquant 
que l’apport du secteur au PIB 
a augmenté à 14,7% avec un 
taux de couverture des besoins 
nationaux de 75% et ce, grâce 
à une croissance de 31% 
enregistrée cette saison.
Les recommandations 
formulées par les trois ateliers 
intitulés: “Un cadre juridique 
rénové pour redynamiser 
les investissements : Quel 
rôle pour les Collectivités 
locales ?”, “le Wali, pilier du 
processus de développement 
économique local”, “Les 
réformes des finances et de 
la fiscalité locale pour un 
développement durable”, se 
veulent une nouvelle feuille 
de route pour poursuivre le 
processus de développement 
local de manière fiable et 
durable.

Les participants aux trois 
ateliers ont recommandé la 
mise en place, au niveau de 
chaque wilaya, d’une feuille 
de route définissant les 
indicateurs socio-économiques 
ainsi que les capacités et les 
opportunités disponibles pour 
les mettre à la disposition des 
investisseurs et des porteurs 
de projets en tant que base 
de données permettant de 
promouvoir l’investissement 
au niveau local.
Ils ont également demandé 
de doter les walis d’un statut 
garantissant le renforcement 
de sa position dans l’arsenal 
juridique et réglementaire 
de l’Etat outre la révision du 
système de solidarité entre les 
collectivités locales en vue de 
rattraper le retard accusé dans 
certaines régions en matière de 
développement.

La rencontre 
Gouvernement-
walis, tenue samedi 

et dimanche à Alger, a 
constitué une halte pour 
évaluer les réalisations socio-
économiques concrétisées sur 
le terrain, durant une année 
dans différentes wilayas du 
pays, à la lumière d’indicateurs 
positifs présageant davantage 
de réalisations au profit du 
citoyen.
Lors de cette rencontre de 
deux jours, tenue en trois 
ateliers au Palais des Nations 
(Club des Pins) sous le thème 
“Promotion de l’économie 
nationale et développement 
local”, et dont l’ouverture a 
été présidée par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, les 
membres du Gouvernement, 
les walis de la République et 
les différents représentants 
de la société civile ont 
œuvré à évaluer la mise en 
œuvre de la feuille de route 
esquissée lors de la précédente 
rencontre Gouvernement-
walis, sanctionnée par la 
formulation de plus de 180 
recommandations relatives 
notamment à la relance 
de l’investissement et à 
l’adaptation des programmes 
de développement local.

Le Président Tebboune a 
souligné que “la plupart des 
indicateurs de l’économie 
nationale sont aujourd’hui 
au vert”, grâce aux mesures 
prises à plusieurs niveaux, 
notamment en ce qui 
concerne la levée des 
entraves administratives en 
matière d’investissement, 
la garantie du foncier, le 
soutien à l’entrepreneuriat 
des jeunes, la maîtrise de 
l’inflation, l’amélioration du 
pouvoir d’achat du citoyen 
et la promotion du secteur 
agricole notamment en termes 
de production céréalière et de 
réduction des importations.
“L’économie nationale 
commence à se redresser”, a 
estimé le Président Tebboune, 
en témoignent des institutions 
internationales “rigoureuses”, 
à l’instar de la Banque 
mondiale (BM) qui reconnait 
le progrès réalisé par l’Algérie 
en la matière, notamment en ce 
qui concerne la revalorisation 
du dinar algérien, autant de 
mesures ayant fait du projet 
d’adhésion de l’Algérie au 
groupe des BRICS, un objectif 
réalisable.
Le Président Tebboune a, 
également, évoqué le rôle actif 
de la diplomatie algérienne 
qui a retrouvé la place qui 

lui sied, ce qui lui a valu la 
reconnaissance du Secrétaire 
général de l’ONU, de grands 
pays à l’instar des Etats-Unis, 
de la Russie, de la Chine ou 
encore de l’Union européenne 
qui ont salué le rôle de 
l’Algérie dans l’instauration 
de la paix et de la stabilité en 
Afrique et dans son voisinage.
Grâce aux réalisations 
accomplies en matière de 
développement et aux efforts 
des Walis sur le terrain, le 
Président Tebboune a affirmé 
que la majorité des problèmes 
dont souffraient les “zones 
d’ombre” à travers plusieurs 
wilayas, a été définitivement 
résolue. Le Président a 
également affirmé que le 
règlement des problèmes 
restants se ferait “en début 
2023”.
Le président de la République 

a, en outre, rappelé la 
diversification de l’économie 
nationale qui “n’était qu’un 
simple slogan durant les 30 
ou 40 années écoulées”, ayant 
permis des exportations hors 
hydrocarbures d’une valeur 
de 5 milliards de dollars en 
2021, en attendant d’atteindre 
les 7 milliards de dollars cette 
année en parallèle avec le 
contrôle des importations.
Au vu des indicateurs 
financiers positifs qui ont été 
enregistrés, le Président a 
affirmé que l’augmentation 
des salaires bas et moyens, 
de l’allocation chômage, 
et la révision des pensions 
de retraite se poursuivront 
en 2023, et ce, dès janvier 
prochain, en sus de la révision, 
immédiate, des salaires des 
enseignants et du personnel 
paramédical, en coordination 

avec leurs représentants pour 
réviser leurs statuts.
Figurent parmi les orientations 
données par le Président 
Tebboune, l’activation des 
mesures prévues dans les textes 
d’application de la nouvelle 
loi relative à l’investissement 
“avant la fin de l’année en 
cours”, et la création de 
coopératives regroupant les 
investisseurs privés en vue 
d’assurer l’entretien des zones 
industrielles.
Après avoir annoncé la 
création d’une commission 
qui s’attèlera “dans 
l’immédiat” à la révision des 
codes communal et de wilaya 
en vue de renforcer davantage 
la décentralisation et créer des 
ressources de financement 
pour les collectivités, le 
président de la République a 
instruit les walis de poursuivre 
la prise en charge des 
préoccupations des citoyens, 
en ce sens que l’Algérie est 
un Etat ‘démocratique et 
populaire’ et que la démocratie 
impliquait la prise en charge 
de “tous les citoyens”.
Il a relevé, par ailleurs, 
l’impératif de consulter 
le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) concernant 
toutes les questions inhérentes 
à cette catégorie sociale.
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aNNaba / sPéCuLa tioN

Les petites bourses se rabattent sur les livres scolaires d'occasion

aNNaba / emPLoi et forma tioN ProfessioNNeLLe

Conclusion d’un accord entre les Directions de l'Emploi et 
de la Formation Professionnelle  pour  l’insertion des bénéficiaires 

de l'allocation chômage à la formation professionnelle

aNNaba / Chambre de commerce et d'industrie seybouse-s/ direction des douanes

Journée économique d'information et de sensibilisation :
Eclairage sur l'amendement et le système harmonisé

Cela fait une semaine 
que les marchés 
sédentaires installés, 

un peu partout, au cœur de la 
ville d’Annaba connaissent 
un trafic intense des ouvrages 
scolaires des différents paliers. 
En effet, les livres scolaires 
constituent en cette période 
de l’année le souci majeur 
des parents ayant des enfants 
scolarisés, surtout pour les 
petites et moyennes bourses 

qui ont opté pour le troc, et qui 
ne peuvent pas se permettre 
des livres neufs disponibles 

dans les établissements 
scolaires ou chez les libraires 
agréés. La plupart des élèves 

font des échanges pour éviter 
à leurs parents des frais 
supplémentaire. Il est même 
arrivé de constater que, le 
marché informel a établi tout 
un business autour de ces 
manuels scolaires d’occasion, 
puisqu’ils achètent les livres de 
ceux qui ont réussi leurs années 
et les revendent à moitié prix.  
Les bouquinistes installés dans 
les marchés dits «Champ de 
mars» constituent le dernier 
recours de certains parents 

pour acheter les manuels avant 
qu'il n'y ait pénurie. C'est le cas 
chez quelques commerçants, 
rencontrés au marché, qui 
exposaient des piles de 
livres. Dynamiques et très 
enthousiastes, ils proposent 
leur marchandise à des prix 
défiant toute concurrence, les 
manuels scolaires qui ne sont 
pas  trop chers ou qui ne sont 
pas disponibles au niveau des 
écoles, se disputent les étals.

Le directeur de l’emploi  
d'Annaba a révélé 
qu'une réunion s'est 

tenue en début de semaine 
entre la direction de la 
formation professionnelle en 
vue de conclure un accord 
visant à mettre en œuvre 
les décisions des autorités 
ministérielles concernant la 
formation des bénéficiaires de 
l'allocation chômage afin de 
leur permettre d'améliorer leur 
employabilité en acquérant un 
savoir-faire qui leur permettra 
d'accéder au monde du travail, 
et ce en application des arrêtés 
ministériels qui précisent les 

conditions et les modalités 
d'organisation de la formation 
professionnelle au profit 
des bénéficiaires du système 
d'allocations chômage. Cette 
formation professionnelle 
sera instituée au profit des 
bénéficiaires du système 
d'allocations chômage et sera 
de courte durée, surtout dans 
les spécialités qui connaissent 
une pénurie sur le marché 
du travail. Il est spécifié que 
le bénéficiaire de l’allocation 
chômage,  concerné par cette 
formation, doit se rapprocher 
des établissements de formation 
dans un délai maximum de 
72 heures à compter du jour 

de la notification, et en cas 
de non inscription, il est à 
nouveau relancé, et au bout 
de 48 heures passées et en cas 
de non réponse, le bénéficiaire 
perdra son avantage.  Pendant 
le processus de formation, 
l'inspection du travail et 
de la direction de l'emploi 
en coordination avec la 
direction de la formation et 
de l'Education vont organiser 
des visites au niveau des 
institutions de formation pour 
en assurer le suivi.
Toute absence, non justifiée 
durant trois (3) jours, le 
bénéficiaire de l’allocation 
de chômage sera exclu du 

bénéfice de cet avantage pour 
le mois considéré. En cas 
d'absence d'une durée de sept 
(7) jours, la formation sera 
systématiquement annulée et 
le bénéficiaire de l’allocation 
de chômage considéré 
en rupture de formation.  
L’organisme se réservera 
le droit de lui supprimer 
le bénéfice de l'allocation 

chômage. Par ailleurs, en cas 
d'absence justifiée d'une durée 
de 10 jours, la formation sera 
suspendue ainsi que le droit 
au bénéfice de l'allocation 
chômage dans l'attente de 
la reprogrammation des 
concernés par cette formation 
dans une autre session de 
formation. La période de 
formation professionnelle 
qualifiante sera d'une durée 
de 03 mois à 06 mois. Cette 
formation sera encadrée 
par des enseignants de la 
formation et de l'enseignement 
professionnels selon les 
spécialités.

C'est devant un 
parterre d'opérateurs 
économiques, 

étudiants, consultants et 
autres représentants de petites 
entreprises que le secrétaire 
General de la CCI-Seybouse, 
Senhadji Fares a ouvert les 
travaux de cette journée 
économique d'information 
et de sensibilisation 
organisée conjointement 
par la direction des douanes 
avec la CCI Seybouse, 
visant les exportations 
à la base des nouvelles 
mesures de facilitations 
accordées par l'état. Ainsi 
d'emblée, le sous-directeur 
technique des douanes 
Nourredine Belhocine, 
accompagné de plusieurs 
de ses collaborateurs  a 

fait tout un éclairage 
sur les amendements de 
l'année 2022, les pratiques 
douanières et le système 
harmonisé. Cette batterie de 
mesures ne comporte pas 
moins de 351 points relatifs à 
des changements visant d'une 
part l'encouragement de la 
production et d'autre part les 

opportunités d'exportation 
du produit Algérien hors 
hydrocarbure sur la base 
des facilitations accordées 
par l'état, a-t-il indiqué. Ce 
même responsable a fait 
savoir dans ce contexte que 
le secteur de l'économie 
et des douanes a connu 
des mutations positives 

marquées par une batterie 
de mesures de facilitations 
et d'encouragements. Les 
participants à cette rencontre 
économique ont donc pris 
connaissance de toutes 
ces nouvelles mesures 
incitatives d'encouragement 
et d'accompagnement afin 
d'augmenter le volume 

des exportations hors 
hydrocarbure. Les débats 
étaient intéressants et 
enrichissants. Dans cette 
perspective d'ailleurs 
l'Algérie table pour l'année 
/2023 sur un montant 
de 7 milliards de dollars 
d'exportation des produits 
hors hydrocarbures.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

S.F 
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aNNaba / CéLébra tioN

Aurons-nous un Mawlid moins “explosif”! 
Restriction sur la vente des pétards

aNNaba / saNté

La technique de la radiothérapie stéréotaxique pour la première 
fois au Centre Hospitalier Universitaire d’Annaba

aNNaba / CoNtrÔLe QuaLité

 Destruction et saisie de près de 276 kg 
de produits impropres à la consommation

aNNaba / PréVeNtioN

Des substances toxiques 
dans certaines fournitures 

scolaires
Une fois n’est pas coutume, 

le Mawlid Ennabaoui 
arrive sur la pointe des 

pieds! En effet, les Annabis 
célèbrent cette année cette fête 
religieuse avec moins de produits 
pyrotechniques. A moins de 10 
jours on observe que cette fête 
religieuse est en mode «silencieux» 
Tout le monde l’aura remarqué, 
ces produits prohibés sont en nette 
diminution. Moins de vendeurs 
de pétards sur les trottoirs, moins 
d’explosions qui résonnent à une 
semaine de cette fête, l’arrivée du 
Mawlid! Cela est dû au fait que 
les importations ont chuté. Les 

autorités filtrent mieux le passage 
de ces produits pyrotechniques 
aux frontières. Elles contrôlent 
également mieux les marchés. 
Pour la première fois donc, depuis 
des années, cette fête religieuse 
est en mode «silencieux». Cette 
situation a fait que ceux qui optent 
pour ce métier «saisonnier» très 

rentable, ont vu leurs calculs 
complètement faussés. C’est le 
cas d’un jeune de 23ans qui se fait 
chaque année beaucoup d’argent 
grâce à la revente de ces produits 
pyrotechniques. Les «mharèkes» 
(pétards) comme ils sont appelés 
dans le jargon populaire vont-
ils refaire surface cette semaine 
? Mais qu’en est-il de leur prix 
cette année? Comme toute bonne 
économie de marché, la vente de 
pétards à l’informel dépend de 
la fameuse loi de l’offre et de la 
demande. Avec les mesures de 
restriction prises par les autorités, 
l’offre est faible alors que la 
demande est forte.

On apprend selon 
une source 
d’information fiable 

que les premières  séances 
de traitement ont été lancées 
avec la technologie très 
avancée qui est la stéréotaxie, 
utilisant le dernier modèle 
d’équipement médical, 
premier au niveau national, 
avec la participation d’une 
équipe de médecins et 
de spécialistes algériens 
venant du Canada, en la 
présence du Directeur de 
la Santé et de la Population 
d’Annaba (DSP), du 
Directeur Général du Centre 
Hospitalier Universitaire 

d’Annaba et du Chef du 
Service de Radiothérapie 
au Centre de Lutte contre 
le Cancer d’Annaba. Cette 
nouvelle technique est une 
chirurgie stéréotaxique 
utilisant un système à six 

dimensions qui fournit une 
intervention chirurgicale 
minimale, où elle utilise les 
coordonnées du système à six 
dimensions pour déterminer 
l’emplacement des petites 
cellules cancéreuses dans 

le corps de moins de 3 cm, 
et est utilisée pour certains 
cas de cancer tels que le 
cancer du cerveau, des os 
et du poumon et L’une de 
ses caractéristiques les plus 
importantes est de réduire 
le nombre de classes de 
traitement et d’améliorer le 
taux de réponse au traitement, 
de sorte que cette technique 
soit comparable à une 
intervention chirurgicale, 
et donc d’améliorer la 
qualité du traitement des 
patients atteints de cancer 
en provenance d’Annaba 
et des wilayas avoisinantes. 
L’équipe médicale et 
para-médicale a suivi 

une formation intensive 
au niveau du Centre de 
Lutte contre le Cancer à 
Ottawa, Canada, qui à son 
tour est venue compléter 
le stage de formation, en 
plus d’organiser plusieurs 
débats visuels entre les deux 
parties pour s’assurer de la 
préparation du personnel 
médical et paramédical, des 
physiciens et des équipements 
médicaux Signalons que 
cette technologie contribuera 
efficacement à fournir un 
traitement très avancé aux 
patients, correspondant aux 
techniques utilisées dans les 
pays étrangers.

Dans le cadre 
des opérations 
menées sur le 

terrain, les équipes de 
contrôle de la qualité et de 
la répression des fraudes 
relevant de la direction du 
commerce d’El Hadjar en 
étroite  collaboration avec 
l’inspection vétérinaire 
de Sidi Amar,  ont mené, 
mardi passé, une sortie à 
l’improviste au niveau de 
différents commerces et 
locaux. Les mêmes éléments 

ont réussi à saisir  et à détruire 
276.75 kg  de produits 
alimentaires impropres à 
la consommation (poulet, 
fromage, semoules…) 
Des brigades mobiles ont 
été chargées d’inspecter 

et d’analyser les produits 
alimentaires  et ce dans un 
but de lutter contre la  vente 
illégale de produits impropres 
à la consommation et autres 
pratiques commerciales 
frauduleuses.

Depuis la rentrée 
scolaire,  une alerte 
installée chez les 

parents  sur la présence de 
substances nocives dans des 
fournitures scolaires. Dans des 
crayons de couleur, des stylos, 
des cartouches d’encre, ont 
été retrouvées des composants 
cancérigènes. En effet, certains 
composants présents dans 
ces fournitures scolaires 
posent problème. Stylos-
billes, crayons de couleur 
et surligneurs...  « Mais en 
attendant, quelles solutions 
adopter? “Je pense que quand 
ils sont petits, il ne faut pas leur 
mettre ça entre les mains” ; “Je 
vais lui dire de faire attention 
et de ne pas mettre le stylo 
dans la bouche” ; “, lancent 
des passants. . L’association 
de protection et orientation 
de consommateur et son 
environnement  APOCE nous  
met en garde, plusieurs produits 
seraient potentiellement 

toxiques selon l’association. 
Des allergènes, des substances 
nocives se trouveraient dans 
des crayons, des gommes, de 
l’encre, des colles. Le plus 
préoccupant, c’est que les 
enfants ont tendance à porter à 
la bouche ce matériel scolaire. 
L’association  “déconseille 
aux parents d’acheter à leurs 
enfants des stylos-billes compte 
tenu du cocktail des substances 
nocives retrouvées dans la 
totalité des références testées”. 
Elle appelle aussi les fabricants 
à inscrire les composants 
utilisés sur les emballages.  Les 
écoliers, les parents ont le droit 
d’être informés sur les dangers 
potentiels, une réglementation 
s’impose car ces produits sont 
utilisés tout au long de l’année, 
les enfants les mâchouillent. 
Une prise de conscience 
s’impose pour qu’enfin nos 
enfants puissent travailler, 
respirer à l’école sans mettre 
leur santé en danger.

S.F

Imen.B

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y



Mercredi 28 Septembre 2022

08 Régions SEYBOUSE Times

La cité AADL de la 
nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa (Ex-Draa 

Errich) connait ces derniers 
jours des agressions en série. 
Des bandes criminelles 
sévissent en plein jour, 
profitant d’une une absence 
totale de sécurité. Les habitants 
sollicitent des autorités locales 

un renforcement du dispositif 
sécuritaire dans les différents 
quartiers de leur cité, surtout 
au niveau des lieux  où la 
sécurité n’est pas suffisamment 
assurée pour dissuader les 
voleurs et les  délinquants, en 
procédant à l’installation de 
caméras de surveillance, et 
rendre fonctionnel  le siège de 
police fermé depuis des années. 
Dernièrement Un véhicule 4/4 

de marque Stepway  a été volé. 
Récemment, une maison a été 
cambriolée, et plusieurs actes 
de  vols et agressions  ont été 
signalés. La sécurité au niveau 
de la cité AADL est l’une des 
préoccupations majeures des 
résidents», dira un des habitants 
de ladite cité. Les  familles 
vivent dans l’angoisse à cause 
de l’absence de la sécurité 
au niveau de leurs quartiers. 

«Ces actes de vols de voitures 
connaissent, ces derniers 
jours, une fréquence dans 
notre quartier, la raison pour 
laquelle nous insistons sur la 
l’ouverture d’un commissariat 
de proximité afin d’assurer 
notre sécurité», a-t-il souhaité. 
Les habitants de cette localité 
n’ont eu de cesse d’attirer 
l’attention des autorités locales 
sur cette situation critique 

et solliciter un renforcement 
du dispositif sécuritaire afin 
d’assurer leur sécurité et la 
protection de leurs biens.

aNNaba /  NouVeLLe ViLLe beNmostefa beNaouda (eX- draa erriCH)

Les résidents de la cité AADL soulèvent un problème 
d’insécurité vu les nombreux cas de vol et agressions

Sara.Y

Depuis la rentrée sociale 
et scolaire, de nombreux 
citoyennes et citoyens 

se sont plaints du comportement 
abusif de certains chauffeurs 
de taxi vis-à-vis de leur 
clientèle. Au refus de se rendre 
aux destinations souhaitées 
par les clients, s’ajoute la 
vulgarité du vocabulaire dont 
ces mêmes chauffeurs ne 
se privent pas d’user alors 
qu’ils sont en service, et en 
charge d’un citoyen, d’une 
demoiselle ou encore d’une 
mère de famille. Ces chauffeurs 

semblent totalement faire fi de 
la réglementation en vigueur 
régissant l’activité du secteur 
des transports en commun ou 
individuel. Pas un seul client 
n’a pris l’initiative de noter le 
numéro d’immatriculation ou 
celui, pourtant bien en évidence, 
sur les deux portières avant du 
taxi. A cause des embouteillages 
observés, ces derniers jours, au 
niveau des quatre coins de la 
ville,  certains chauffeurs de taxi 
ont augmenté unilatéralement 
les tarifs au-delà de leur limite 
légale, soit de 150 DA à 200 
DA, surtout pour les courses 

vers les agglomérations à forte 
population. Les voyageurs 
estiment qu’il s’agit-là 
d’arnaque et d’opportunisme. 
Selon eux, les chauffeurs de 
taxis  ne se plient à aucune 
règle, ni loi en vigueur en 
appliquant leurs propres tarifs. 
Comme si le client était à 
l’origine de ces  embouteillages 
!  Certains indélicats taxieurs 
choisissent les trajets en évitant 
les allers sur des pontes ou des 
chaussées mal tracées sinon, ils 
exigent du client des prix élevés 
non réglementaires. Il est arrivé 
de voir des taxieurs   prendre  

quatre courses en même temps 
faisant payer aux clients 
transportés chacun sa course.   
Les habitants de la ville sont 

mécontents de cette situation 
et interpellent les autorités 
compétentes afin de mettre fin à 
toute cette anarchie.

aNNaba / traNsPort

Profitant  des embouteillages, les taxis imposent leur loi

Les services des Douanes 
ont saisi une importante 
quantité de comprimés 

psychotropes à El-Tarf et 
6.000 litres de mazout à Adrar, 
a indiqué mardi passé un 
communiqué de la Direction 
générale des Douanes.
“Dans le cadre des efforts 
menés sur le terrain par les 
services opérationnels des 
brigades douanières, au titre de 
la lutte contre toutes les formes 
de contrebande, notamment le 
trafic de stupéfiants, les agents 
de l’Inspection principale de 

contrôle des voyageurs au poste 
frontalier d’El-Ayoun, relevant 

des services de l’Inspection 
divisionnaire des Douanes 

d’El-Tarf dans le territoire de 
compétence de la Direction 
régionale d’Annaba, ont saisi 
1.442 comprimés psychotropes 
de type +Prégabaline 150 mg+, 
qui étaient dissimulés dans les 
bagages d’un voyageur”, a 
précisé le communiqué.
“Dans le cadre des opérations 
menées conjointement par 
les brigades douanières et les 
services de sécurité, les agents 
de la brigade polyvalente 
de Timiaouine, relevant 
des services de l’Inspection 
divisionnaire des Douanes 

de Djelfa dans le territoire de 
compétence de la Direction 
régionale de Béchar, en 
coordination avec les éléments 
de l’Armée nationale populaire, 
ont saisi 6.000 litres de mazout 
à bord d’un camion”, selon la 
même source.
Ces opérations s’inscrivent 
dans le cadre de la protection 
de la santé du citoyen et de 
l’économie nationale, et la 
lutte contre la contrebande 
dans toutes ses formes, a 
souligné le communiqué.

eL-tarf / Lutte CoNtre La droGue
Saisie d’une importante quantité de comprimés psychotropes

 Imen.B

L es services de la 
sûreté de wilaya 
d’Alger, représentés 

par la brigade de la Police 
judiciaire de la sûreté de la 
circonscription administrative 
de Zéralda, ont traité une 
affaire de possession de 
drogues de types Marijuana, 

qui a abouti au démantèlement 
d’un réseau criminel et à 
l’arrestation de 6 ressortissants 
étrangers, a indiqué dimanche 
un communiqué du corps 
constitué.
La brigade de la Police 
judiciaire de la Sûreté de la 
circonscription administrative 

de Zéralda a traité une affaire 
de possession de drogues 
(Marijuana) à des fins 
commerciales et d’entrée 
et résidence illégales sur le 
territoire national, a précisé 
la même source, relevant que 
l’opération avait permis le 
démantèlement d’un réseau 

criminel et l’arrestation de 6 
ressortissants étrangers.
Agissant sur la foi d’un 
renseignement faisant état 
d’un réseau criminel versé 
dans le trafic illicite de 
drogues, les services de 
sûreté concernés ont entamé 
l’enquête qui s’est soldée 

par l’arrestation d’un mis en 
cause en possession de 45 
sacs en papier de Marijuana 
de 57 grammes.
Après accomplissement des 
mesures légales en vigueur, 
les mis en cause ont été 
traduits devant les juridictions 
territorialement compétentes.

aLGer / trafiC de droGues
Démantèlement d’un réseau criminel composé de 

ressortissants étrangers



La guerre en Ukraine ravive les discussions 
sur les règles de la dissuasion

En pleine guerre en Ukraine, l’Europe et les Etats-Unis 
tentent de dépasser leur rivalité sur l’armement

La menace sans cesse 
agitée par Vladimir 
Poutine, depuis le début 

du conflit, d’employer l’arme 
nucléaire, notamment des 
armes « tactiques », entretient 
les inquiétudes, même si 
nombre d’observateurs 
continuent de relativiser ce 
risque, selon le monde fr.
Une semaine après l’appel 
de Vladimir Poutine à la « 
mobilisation partielle » et 
l’annonce qu’il était prêt à 
employer « tous les moyens »à 
sa disposition pour « défendre 
la Russie », « en cas de menace 
de l’intégrité territoriale », 
la déclaration solennelle à la 
télévision du président russe, 
le 21 septembre, continue 
d’agiter les spécialistes de 
la dissuasion. Si certains 
analystes insistent pour 
relativiser sa posture et son 
affirmation « ceci n’est 
pas du bluff », d’autres se 
montrent méfiants au sujet des 
référendums d’annexion, qui 
devaient s’achever mardi 27 
septembre dans les territoires 
conquis par Moscou.
Une bonne part de l’incertitude 
entretenue, à dessein, par 
Moscou, depuis le début de 
la guerre, concerne l’éventuel 
emploi d’armes nucléaires 

dites « tactiques », d’une portée 
inférieure à 500 kilomètres. Ce 
que les spécialistes préfèrent 
généralement englober sous 
le terme d’armes « non 
stratégiques ». C’est-à-dire des 
armes non encadrées par les 
traités bilatéraux de maîtrise 
des armements, d’une portée 
inférieure à 5 500 kilomètres, 
et dont le but est l’emploi sur le 
champ de bataille. A l’inverse, 
les armes « stratégiques » 
sont généralement définies 
comme ayant une portée « 
intercontinentale ».

« Il est déjà acquis que la 
réponse sera conventionnelle 
et non nucléaire car l’Ukraine 
n’est pas couverte par les 
garanties de sécurité de 
l’OTAN », Héloïse Fayet, 
chercheuse à l’IFRI
Tous les pays dotés de l’arme 
nucléaire n’ont pas d’armes 
nucléaires tactiques. La France 
a progressivement renoncé à 
cette partie de son arsenal dans 
les années 1990. Il s’agissait 
alors de missiles Pluton 
puis Hadès, dont la zone de 
lancement se trouvait sur le 

plateau d’Albion. Les données 
sur la Chine ne permettent pas 
de savoir si elle s’est dotée de 
cette capacité. Le flou demeure 
également concernant le 
Pakistan et la Corée du Nord.
La Russie, comme les Etats-
Unis, dispose d’un arsenal 
nucléaire tactique assumé. 
Selon les données publiques, 
les armes nucléaires tactiques 
russes sont composées 
de moyens aéroportés, 
terrestres et navals. Les plus 
connus sont les lanceurs 
Iskander-M, pour lesquels 

Moscou dispose d’environ 70 
têtes nucléaires. Un certain 
nombre d’Iskander-M ont été 
positionnés à l’est de l’Ukraine, 
en Biélorussie, ainsi que dans 
l’enclave russe de Kaliningrad. 
Ce système russe de missile 
balistique de courte ou 
moyenne portée peut emporter 
des têtes conventionnelles ou 
nucléaires.
Or, malgré la puissance de 
telles ogives, les dégâts liés à 
leur explosion pourraient être 
limités à un périmètre restreint, 
de l’ordre de la taille d’une 
ville. Les armes tactiques ont 
des charges généralement 
estimées à quelques dizaines 
de kilotonnes, contre plusieurs 
centaines pour les armes 
stratégiques. « La bombe 
larguée sur Hiroshima en 
1945 faisait 14 kilotonnes : sa 
puissance la classerait donc 
aujourd’hui comme une arme 
tactique, même si ses effets 
ont été stratégiques. Malgré 
le drame, la radioactivité 
n’a pas duré longtemps et la 
reconstruction a redémarré 
quelques jours plus tard 
», détaille Héloïse Fayet, 
spécialiste des questions de 
dissuasion à l’Institut français 
des relations internationales.

Les directeurs de 
l’armement des alliés 
se réunissent du 27 

au 29 septembre à Bruxelles 
pour mieux coordonner leurs 
achats, afin, notamment, de 
réapprovisionner Kiev. Une 
coopération qui n’empêche 
pas les tiraillements, selon le 
monde fr.
Du 27 au 29 septembre, à 
Bruxelles, un rassemblement 
aussi discret que stratégique 
doit avoir lieu entre les 
principaux responsables des 
acquisitions d’armement des 
pays occidentaux. Durant 
ces trois jours, différents 
formats de discussions doivent 
s’enchaîner : d’abord entre 
alliés au siège de l’OTAN, 
le 27 septembre, puis sous 
l’égide des Etats-Unis entre 
pays du « groupe de contact » 
qui coordonne la logistique des 
livraisons d’armes à l’Ukraine 
le 28, et, enfin, sous la houlette 
de l’Union européenne (UE), 
le 29. Autant de cercles 

d’échanges et de mécanismes 
de financement officiellement 
tendus vers un objectif : 
une meilleure coordination 
des achats d’armes en 
commun, notamment pour 
réapprovisionner Kiev.
« J’espère qu’à l’issue de 
cette session, nous serons 
beaucoup plus disposés [et] 
aptes à travailler ensemble », 
a déclaré, le 23 septembre, un 
haut responsable de la défense 
américaine, cité par le média 
spécialisé Breaking Defense. 
Les discussions visent deux 
priorités, selon cet officiel : 
l’acquisition de « systèmes 
interchangeables », c’est-à-
dire modifiables pour combler 
les lacunes des capacités 
ukrainiennes, et une stratégie 
de soutien pour garantir que 
ces mêmes équipements 
restent en état de marche le 
temps de la guerre.
Mais, si l’heure est à la 
coopération, le conflit 
ukrainien a bel et bien ravivé 

la vieille rivalité entre les 
Etats-Unis et l’UE en matière 
d’acquisition d’armement ; 60 
% des acquisitions de l’UE 
sont aujourd’hui réalisées 
hors d’Europe. « Il ne faut 
pas se cacher qu’il y a une 
vraie rivalité industrielle, 
nous devons jouer de tous 
nos atouts européens sans 
querelles institutionnelles 
», estime Claude-France 
Arnould, ancienne directrice 
de l’Agence européenne de 
défense (AED), conseillère au 
sein de l’Institut français des 
relations internationales.
« Les Etats-Unis poussent 
l’UE à renforcer les capacités 
industrielles[usines et 
personnels] de la défense 
européenne, car ils sont 
inquiets du tarissement 
actuel des armements en 
Ukraine », nuance une source 
diplomatique. Notamment 
parce que les capacités 
américaines ne sont pas 
forcément en meilleur état que 

celles des Européens, comme 
l’a démontré l’achat récent 
par la Pologne de centaines de 
chars et autres équipements à 
la Corée du Sud.
Encourager les investissements 
dans l’industrie européenne
Signe des tiraillements 
ambiants, seuls les Etats-Unis 
ont, pour l’heure, annoncé 
officiellement la réunion 
des directeurs généraux de 
l’armement sous leur égide 
à Bruxelles, dont c’est la 
première édition. Une réunion 

où ils arrivent en force, alors 
que le département d’Etat a 
annoncé, le 8 septembre, son 
intention de débloquer quelque 
2,2 milliards de dollars (2,3 
milliards d’euros) pour « aider 
» les alliés et pays voisins 
de l’Ukraine ayant fourni 
des armes contre la Russie 
à acheter de l’équipement 
militaire américain. Cette aide 
vient s’ajouter à une ligne de 
crédit de plus de 700 millions 
de dollars ouverte fin avril, soit 
près de 3 milliards au total.
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Les conséquences de la mort de Mahsa Amini sur 
la minorité kurde d’Iran

burKiNa:

 Au moins une «dizaine de morts» dans une attaque djihadiste 
dans le nord

Erdogan dénonce le «jeu dangereux» de la Grèce en mer Egée

Depuis la mort de Mahsa 
Amini qui avait été 
placée en garde à vue 

par la police iranienne des 
mœurs, les manifestations 
ont fait rage dans les villes 
de la République islamique, 
à commencer par la province 
natale de la jeune fille, le 
Kurdistan. 
Amini, âgée de 22 ans, est 
décédée le 16 septembre, trois 
jours après son arrestation 
à Téhéran par le Gasht-e 
Ershad, la police des mœurs. 
Cette dernière applique des 
règles strictes sur la tenue 
vestimentaire des femmes, 
notamment le port du voile. 
Sa mort a souligné l’oppression 
et la marginalisation des 
femmes en Iran ainsi que les 
mauvais traitements infligés 
aux minorités ethniques non 

persanes du pays, notamment 
la population kurde concentrée 
dans l’ouest du pays. 
Cela a également mis en 
évidence le traitement contrasté 
des femmes dans d’autres 
régions du Moyen-Orient, 
où les kurdes constituent 

effectivement la majorité de la 
population locale – voire dans 
le nord de l’Irak, le sud-est de 
la Turquie et le nord de la Syrie 
– et où les femmes occupent 
d’ailleurs une place majeure 
dans la vie civique et militaire. 
Une manifestation a eu lieu le 

24 septembre en solidarité avec 
les femmes iraniennes devant 
l’enceinte de l’Organisation 
des Nations Unies à Erbil, la 
capitale de la région semi-
autonome du Kurdistan irakien. 
La majorité des participants 
était des kurdes iraniens qui 
vivent volontairement en exil 
dans une ville connue pour son 
esprit de tolérance. 
Les groupes d’opposition 
kurdes se sont toujours battus 
pour une vision alternative de 
la société (Photo, AFP).
Les manifestants, portant 
des pancartes avec le visage 
d’Amini, ont répété «femmes, 
vie, liberté» et «mort au 
dictateur» en référence au leader 
iranien suprême, l’ayatollah Ali 
Khamenei.
Namam Ismaili, un manifestant 
kurde iranien de Sardasht, une 

ville kurde du nord-ouest de 
l’Iran a déclaré à Reuters : «Ils 
l’ont tuée à cause d’une mèche 
de cheveux qui dépassait son 
voile. Les jeunes demandent 
la liberté. Ils demandent des 
droits pour tout le monde parce 
que tout le monde est digne de 
liberté.»
Quant à lui, Maysoon Majidi, 
acteur et réalisateur kurde 
iranien vivant à Irbil affirme 
à l’AFP : «nous ne sommes 
ni contre la religion ni contre 
l’Islam. Nous sommes des laïcs 
et nous voulons que la religion 
soit séparée de la politique.»  
Mazloum Abdi, commandant 
en chef des FDS, a condamné 
vendredi le meurtre d’Amini, 
le jugeant «d’échec moral» des 
autorités au pouvoir en Iran 
(Photo, AFP).

OUAGADOUGOU: Une 
attaque de djihadistes 
présumés à Gaskindé, 

dans le nord du Burkina Faso, 
a fait une “dizaine de morts”, 
majoritairement des soldats, 
ont rapporté lundi des sources 
sécuritaires.
“Un convoi de ravitaillement 
des populations, escorté par une 
unité du 14e RIA (Régiment 
Inter-Armes) à destination de 
Djibo, a été la cible d’une attaque 
terroriste ce jour (lundi), près de 

la localité de Gaskindé”, localité 
située dans la province du Soum, 
région du Sahel, indique un 
communiqué de l’armée.
“L’attaque a malheureusement 
causé des dégâts humains et 
matériels”, poursuit le texte, 
précisant qu’”un bilan complet 
sera établi dès que possible”.
Une source sécuritaire jointe par 
l’AFP a, de son côté, évoqué un 
bilan provisoire d’une “dizaine 
de morts parmi les éléments du 
détachement. On a enregistré 

aussi de nombreux blessés 
graves”.
“Le décompte se poursuit 
toujours et des renforts ont été 
déployés dans la zone pour 
apporter une assistance aux 
victimes et sécuriser la zone”, a 
indiqué la même source.
Dimanche, un autre convoi 
escorté par l’armée, parti la 
veille de Dori, chef-lieu de la 
région du Sahel, pour ravitailler 
la ville de Sebba, a été la cible 
d’une attaque à l’engin explosif 

improvisé, selon des sources 
sécuritaires.
Quatre personnes ont été blessées 
lors de cet incident, et le convoi 
est arrivé ce lundi, accueilli dans 
une liesse populaire.
Samedi, deux soldats et deux 
supplétifs civils de l’armée 
ont été tués lors d’une attaque 
“terroriste” contre une patrouille 
dans la province de la Tapoa, 
une région de l’est du Burkina, 
frontalière du Niger et du Bénin, 
selon l’armée.

Le Burkina Faso, où des 
militaires ont pris le pouvoir en 
janvier en promettant de faire 
de la lutte anti-djihadiste leur 
priorité, est confronté comme 
plusieurs pays voisins à la 
violence de mouvements armés 
affiliés à Al-Qaïda et au groupe 
Etat islamique.
Depuis 2015, les attaques 
récurrentes y ont fait des 
milliers de morts et provoqué 
le déplacement de quelque deux 
millions de personnes.

A
NKARA : Le 
président turc Recep 
Tayyip Erdogan 
a dénoncé lundi 

la “politique aux relents de 
provocation” de la Grèce en 
mer Egée et le “jeu dangereux” 
d’Athènes après un déploiement 
militaire grec sur deux d’entre 
elles.
“Nous surveillons la politique 
aux relents de provocation de 
la Grèce”, a déclaré le chef de 
l’Etat après une réunion de son 
cabinet.
Ankara a dénoncé dimanche 
le déploiement de véhicules 
blindés sur les îles de Samos - la 
plus proche de la Turquie, à 1,3 
km - et de Lesbos (15 km des 
côtes turques).
“C’est un jeu dangereux pour 
le peuple grec qui est utilisé 
comme une marionnette”, a 

jugé M. Erdogan, pour qui 
cette “accumulation de moyens 
militaires, semblable à une 
invasion, doit inquiéter les Grecs 
plus que nous” - les Turcs.
“Ces faux pas ne font que 
repousser la Grèce dans la 
fange”, a-t-il encore dénoncé en 
prévenant qu’il “utilisera tous les 
moyens dont (il) dispose” pour 
défendre la Turquie.
Pour M. Erdogan, dont l’armée 
est la deuxième de l’Alliance 
atlantique en effectifs, “ces 
efforts ne permettront jamais à la 
Grèce de se mettre au niveau de 
la Turquie”.
Le ministère turc des Affaires 
étrangères a convoqué lundi 
l’ambassadeur de Grèce à Ankara 
pour dénoncer des “violations” 
du statut des îles de la mer Egée.
Selon l’agence officielle 
Anadolu, le représentant grec 

“a été prié de mettre fin aux 
violations dans les îles et de 
rétablir leur statut non militaire”, 
a rapporté l’agence.
Simultanément, une “note 
de protestation” a été remise 
aux États-Unis, dans laquelle 
“la Turquie a exigé que soit 
respecté le statut des îles de 
la mer Égée orientale” et 
demandant à Washington de 
“prendre des mesures pour 
empêcher l’utilisation d’armes” 
américaines dans la zone.
Pour sa part, Athènes “a rejeté les 
objections d’Ankara soulignant 
qu’”elles étaient totalement 
infondées et incompatibles avec 
le droit international”, selon une 
source diplomatique grecque.
Répondant à la démarche turque, 
“l’ambassadeur grec a souligné 
que les positions grecques 
avaient été développées en détail 

dans deux lettres envoyées au 
secrétaire général de l’ONU”, 
selon cette source.
“La Grèce n’est pas le pays qui 
menace son voisin de guerre 
(casus belli), et n’a pas non plus 
rassemblé la plus grande flotte 
sur ses côtes, comme l’a fait la 
Turquie”, ajoute cette source, 

accusant “Ankara de continuer 
de violer la souveraineté de 
la Grèce, avec ses violations 
continues de l’espace aérien, et 
ses survols du territoire grec”.
Après un bref rapprochement 
en mars, la tension monte 
régulièrement entre les deux 
voisins depuis plusieurs mois.

Mercredi 28 Septembre 2022
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CouPe du moNde : 

La FIFA Player App introduite lors de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2022

Tous les joueurs ous les joueurs 
participant à la Coupe participant à la Coupe 
du Monde de la FIFA, du Monde de la FIFA, 

Qatar 2022™ auront accès à Qatar 2022™ auront accès à 
la FIFA Player Appla FIFA Player App
Les données individuelles des Les données individuelles des 
joueurs seront consultables joueurs seront consultables 
immédiatement après les immédiatement après les 
matchesmatches
L’application a été développée L’application a été développée 
en collaboration avec la en collaboration avec la 
FIFPRO conformément à sa FIFPRO conformément à sa 
Charte des Droits liés aux Charte des Droits liés aux 
Données des JoueursDonnées des Joueurs
Conformément à la Vision Conformément à la Vision 
2020-2023 du Président de 2020-2023 du Président de 
la FIFA visant à exploiter la la FIFA visant à exploiter la 
technologie pour améliorer technologie pour améliorer 
le football, les joueurs le football, les joueurs 
participant à la Coupe du participant à la Coupe du 
Monde de la FIFA, Qatar Monde de la FIFA, Qatar 
2022™ pourront obtenir 2022™ pourront obtenir 
des informations sur leurs des informations sur leurs 
performances sur le terrain performances sur le terrain 
grâce à l’application FIFA grâce à l’application FIFA 
Player App, tel qu’annoncé Player App, tel qu’annoncé 
par la FIFA le 23 septembre par la FIFA le 23 septembre 
2022.2022.
La FIFA a développé cette La FIFA a développé cette 
application sur la base des application sur la base des 
retours recueillis auprès de retours recueillis auprès de 
joueurs professionnels et en joueurs professionnels et en 
collaboration avec la FIFPRO, collaboration avec la FIFPRO, 
le syndicat représentant les le syndicat représentant les 
footballeurs professionnels du footballeurs professionnels du 
monde entier. Dans quelques monde entier. Dans quelques 
mois, la FIFA Player App sera mois, la FIFA Player App sera 
utilisée pour la première fois utilisée pour la première fois 
lors d’une Coupe du Monde lors d’une Coupe du Monde 
de la FIFA™. L’enquête et de la FIFA™. L’enquête et 
les entretiens réalisés ont les entretiens réalisés ont 
montré que les joueurs sont montré que les joueurs sont 
très intéressés par les données très intéressés par les données 
relatives à leurs performances relatives à leurs performances 
et souhaitent avoir facilement et souhaitent avoir facilement 
accès à ces informations. La accès à ces informations. La 
FIFA Player App permettra FIFA Player App permettra 
à chaque joueur d’accéder à à chaque joueur d’accéder à 
ses données de performance ses données de performance 
individuelles peu après les individuelles peu après les 
rencontres. Les données rencontres. Les données 
recueillies comprennent recueillies comprennent 
notamment : notamment : 
• les données • les données 
footballistiques avancées, footballistiques avancées, 
élaborées à partir des données élaborées à partir des données 
d’événement avancées – d’événement avancées – 
elles-mêmes compilées elles-mêmes compilées 
par une équipe d’analystes par une équipe d’analystes 
performances de la FIFA performances de la FIFA 
hautement qualifiés – ainsi hautement qualifiés – ainsi 
que des données de suivi. Il que des données de suivi. Il 
peut s’agir par exemple de peut s’agir par exemple de 
la nature des mouvements la nature des mouvements 
réalisés par un joueur en réalisés par un joueur en 
vue de recevoir le ballon, de vue de recevoir le ballon, de 
l’ intensité de son pressing face l’intensité de son pressing face 
au porteur du ballon ou encore au porteur du ballon ou encore 
de savoir s’ il est parvenu à de savoir s’il est parvenu à 
casser les lignes adverses. Les casser les lignes adverses. Les 

données collectées sont fidèles données collectées sont fidèles 
aux définitions du Lexique du aux définitions du Lexique du 
Football de la FIFA.Football de la FIFA.
• Les données de • Les données de 
performance physique, performance physique, 
obtenues via un système de obtenues via un système de 
suivi très précis utilisant suivi très précis utilisant 
plusieurs caméras placées plusieurs caméras placées 
tout autour du terrain pour tout autour du terrain pour 
une couverture optimale du une couverture optimale du 
mouvement des joueurs. Ces mouvement des joueurs. Ces 
informations, mises en lumière informations, mises en lumière 
sur des cartes thermiques sur des cartes thermiques 
positionnelles, comprennent positionnelles, comprennent 
la distance parcourue à la distance parcourue à 
différents seuils de vitesse, le différents seuils de vitesse, le 
nombre de courses au-dessus nombre de courses au-dessus 
de 25 km/h ainsi que la vitesse de 25 km/h ainsi que la vitesse 
maximale enregistrée.maximale enregistrée.
• les données avancées • les données avancées 
d’ intelligence footballistique, d’intelligence footballistique, 
compilées par l’équipe compilées par l’équipe 
Analyse des Performances et Analyse des Performances et 
Tendances de la FIFA à l’aide Tendances de la FIFA à l’aide 
d’algorithmes et de modèles d’algorithmes et de modèles 
capables d’ intégrer et de traiter capables d’intégrer et de traiter 
en temps réel les données en temps réel les données 
d’événement et de suivi. Ces d’événement et de suivi. Ces 
nouvelles mesures permettent nouvelles mesures permettent 
d’analyser le football sous un d’analyser le football sous un 
nouvel angle, s’ intéressant nouvel angle, s’intéressant 
notamment aux différentes notamment aux différentes 
phases de jeu, aux courses phases de jeu, aux courses 
et aux passes qui cassent les et aux passes qui cassent les 
lignes adverses, aux zones lignes adverses, aux zones 
de réception du ballon et au de réception du ballon et au 
pressing exercé sur le porteur pressing exercé sur le porteur 
du ballon. du ballon. 

Un nouveau cap pour Un nouveau cap pour 
l’analyse des performancesl’analyse des performances
Ces données sont ensuite Ces données sont ensuite 
synchronisées avec les synchronisées avec les 

séquences de match pour séquences de match pour 
permettre aux joueurs de permettre aux joueurs de 
revoir – sous différents angles revoir – sous différents angles 
– les moments-clés de leur – les moments-clés de leur 
prestation.prestation.
Par ailleurs, de nombreuses Par ailleurs, de nombreuses 
photos des moments-clés de photos des moments-clés de 
chaque match seront mises à chaque match seront mises à 
la disposition des joueurs. Ces la disposition des joueurs. Ces 
derniers pourront sauvegarder derniers pourront sauvegarder 
ou partager ces photos – ainsi ou partager ces photos – ainsi 
que leurs statistiques de match que leurs statistiques de match 
– sur leurs comptes de médias – sur leurs comptes de médias 
sociaux, et ce directement sociaux, et ce directement 
depuis l’application.depuis l’application.
 Ils pourront en outre accéder  Ils pourront en outre accéder 
à la FIFA Player App dès leur à la FIFA Player App dès leur 
arrivée au Qatar.arrivée au Qatar.
Testée avec succès auprès des Testée avec succès auprès des 
joueurs de différentes équipes joueurs de différentes équipes 
lors de la Coupe Arabe de la lors de la Coupe Arabe de la 
FIFA 2021™, la FIFA Player FIFA 2021™, la FIFA Player 
App a été présentée aux App a été présentée aux 
équipes participantes de la équipes participantes de la 
Coupe du Monde 2022 lors du Coupe du Monde 2022 lors du 
récent séminaire des équipes récent séminaire des équipes 
organisé à Doha.organisé à Doha.
Johannes Holzmüller, Johannes Holzmüller, 
Directeur Innovations Directeur Innovations 
Technologiques du Football Technologiques du Football 
de la FIFA, a déclaré : «Pour de la FIFA, a déclaré : «Pour 
la première fois lors d’une la première fois lors d’une 
Coupe du Monde de la Coupe du Monde de la 
FIFA, tous les joueurs des FIFA, tous les joueurs des 
équipes participantes pourront équipes participantes pourront 
accéder directement à leurs accéder directement à leurs 
données de performance et données de performance et 
aux séquences vidéo qui vont aux séquences vidéo qui vont 
avec après chaque rencontre. avec après chaque rencontre. 
Cette évolution centrée sur Cette évolution centrée sur 
les joueurs résulte des retours les joueurs résulte des retours 
obtenus directement auprès obtenus directement auprès 

de ces derniers. Il s’agit d’un de ces derniers. Il s’agit d’un 
nouvel exemple illustrant nouvel exemple illustrant 
comment la FIFA maximise comment la FIFA maximise 
le potentiel de la technologie le potentiel de la technologie 
afin d’améliorer l’expérience afin d’améliorer l’expérience 
footballistique de tous les footballistique de tous les 
acteurs sur le terrain.»acteurs sur le terrain.»
Cette innovation est un Cette innovation est un 
premier résultat visible de la premier résultat visible de la 
collaboration entre la FIFA et collaboration entre la FIFA et 
la FIFPRO visant à développer la FIFPRO visant à développer 
des normes et meilleures des normes et meilleures 
pratiques pour la collecte, pratiques pour la collecte, 
la protection et l’utilisation la protection et l’utilisation 
des données de performance des données de performance 
individuelles des joueurs. Les individuelles des joueurs. Les 
deux entités ont notamment deux entités ont notamment 
collaboré à l’élaboration d’une collaboré à l’élaboration d’une 
Charte des Droits liés aux Charte des Droits liés aux 
Données des Joueurs, dans le Données des Joueurs, dans le 
but de promouvoir ces normes but de promouvoir ces normes 
tout en informant de manière tout en informant de manière 
transparente les footballeurs transparente les footballeurs 
de leurs droits en ce qui de leurs droits en ce qui 
concerne la protection de leur concerne la protection de leur 
vie privée, conformément à la vie privée, conformément à la 
législation existante telle que législation existante telle que 
le Règlement Général de l’UE le Règlement Général de l’UE 
sur la Protection des Données sur la Protection des Données 
(RGPD).(RGPD).
Simon Colosimo, Secrétaire Simon Colosimo, Secrétaire 
Général Adjoint de la FIFPRO, Général Adjoint de la FIFPRO, 
a pour sa part déclaré : «Les a pour sa part déclaré : «Les 
joueurs nous ont clairement joueurs nous ont clairement 
fait comprendre qu’ ils fait comprendre qu’ils 
souhaitaient avoir un meilleur souhaitaient avoir un meilleur 
accès à leurs données et tirer accès à leurs données et tirer 
plus d’avantages de cette plus d’avantages de cette 
collecte. Avec la Charte des collecte. Avec la Charte des 
Droits liés aux Données des Droits liés aux Données des 
Joueurs annoncée plus tôt cette Joueurs annoncée plus tôt cette 
semaine, l’application FIFA semaine, l’application FIFA 

Player App est une initiative Player App est une initiative 
positive qui activera les positive qui activera les 
droits concernant les données droits concernant les données 
personnelles et fournira personnelles et fournira 
une nouvelle ressource aux une nouvelle ressource aux 
joueurs participant à la Coupe joueurs participant à la Coupe 
du Monde de la FIFA au Qatar. du Monde de la FIFA au Qatar. 
La collaboration entre la FIFA La collaboration entre la FIFA 
et la FIFPRO sur la question et la FIFPRO sur la question 
des données des joueurs des données des joueurs 
devrait continuer de profiter devrait continuer de profiter 
aux joueurs et joueuses dans aux joueurs et joueuses dans 
de nombreux domaines, de nombreux domaines, 
notamment la santé, les notamment la santé, les 
performances, la technologie performances, la technologie 
et l’expérience de match.»et l’expérience de match.»
L’un des objectifs de la Vision L’un des objectifs de la Vision 
2020-2023 de la FIFA est 2020-2023 de la FIFA est 
d’exploiter la technologie d’exploiter la technologie 
pour mieux servir le football pour mieux servir le football 
et les footballeurs – et cela et les footballeurs – et cela 
comprend la façon dont comprend la façon dont 
la FIFA traite les données la FIFA traite les données 
personnelles des joueurs. personnelles des joueurs. 
Fière d’avoir la confiance des Fière d’avoir la confiance des 
joueurs en ce qui concerne le joueurs en ce qui concerne le 
traitement de leurs données, la traitement de leurs données, la 
FIFA et ses équipes travaillent FIFA et ses équipes travaillent 
dur pour assurer la sécurité dur pour assurer la sécurité 
des informations personnelles des informations personnelles 
de chacun. de chacun. 
De plus amples informations De plus amples informations 
sur la manière dont la sur la manière dont la 
FIFA protège les données FIFA protège les données 
personnelles sont disponibles personnelles sont disponibles 
sur le portail de protection des sur le portail de protection des 
données de la FIFA et dans le données de la FIFA et dans le 
Guide de Poche de la FIFA – Guide de Poche de la FIFA – 
Protection des Données, qui Protection des Données, qui 
traite en détail de la protection traite en détail de la protection 
des données.des données.

L’L’ entraineur de la entraineur de la 
sélection nationale sélection nationale 
des joueurs locaux des joueurs locaux 

(A’ ), Madjid Bougherra, a (A’), Madjid Bougherra, a 
indiqué, lundi à Oran, qu’ il indiqué, lundi à Oran, qu’il 
craignait le départ à l’étranger craignait le départ à l’étranger 
de certains de ses joueurs de certains de ses joueurs 
lors du mercato hivernal au lors du mercato hivernal au 
moment où l’Algérie s’apprête moment où l’Algérie s’apprête 
à accueillir le championnat à accueillir le championnat 
d’Afrique des joueurs locaux d’Afrique des joueurs locaux 
(CHAN) en janvier prochain.(CHAN) en janvier prochain.
«Mon principal souci est de «Mon principal souci est de 
voir certains de mes joueurs voir certains de mes joueurs 
partir à l’étranger lors du partir à l’étranger lors du 
prochain mercato hivernal, ce prochain mercato hivernal, ce 
qui va les priver du CHAN. qui va les priver du CHAN. 
C’est devenu d’ailleurs C’est devenu d’ailleurs 
une habitude pour moi de une habitude pour moi de 
travailler avec un groupe de travailler avec un groupe de 
joueurs avant de me retrouver joueurs avant de me retrouver 
dans l’obligation de faire dans l’obligation de faire 
appel à d’autres après chaque appel à d’autres après chaque 
mercato, car il y a toujours des mercato, car il y a toujours des 
départs vers l’étranger au sein départs vers l’étranger au sein 
de mon effectif», a déclaré de mon effectif», a déclaré 
Bougherra à la presse à son Bougherra à la presse à son 
arrivée avec son équipe à Oran arrivée avec son équipe à Oran 
pour affronter la sélection pour affronter la sélection 
du Soudan en amical, jeudi du Soudan en amical, jeudi 

(20h00) au stade «Miloud (20h00) au stade «Miloud 
Hadefi».Hadefi».
Rien que pour le précédent Rien que pour le précédent 
mercato estival, Bougherra mercato estival, Bougherra 
a perdu les services de pas a perdu les services de pas 
moins de cinq joueurs qui ont moins de cinq joueurs qui ont 
choisi d’aller monnayer leurs choisi d’aller monnayer leurs 
talents à l’étranger. Il s’agit de talents à l’étranger. Il s’agit de 
Samy Frioui, Réda Bensayah, Samy Frioui, Réda Bensayah, 
Hamza Mouali, Nadir Hamza Mouali, Nadir 
Benbouali et Abderrahim Benbouali et Abderrahim 
Deghmoum.Deghmoum.
Le même scénario s’était Le même scénario s’était 
produit la saison passée produit la saison passée 
avec d’autres éléments qui avec d’autres éléments qui 
étaient considérés comme des étaient considérés comme des 
joueurs clés de la sélection A’ , joueurs clés de la sélection A’, 
à l’ image de Adem Zorgane, à l’image de Adem Zorgane, 
Abdelkahar Kadri, Amir Abdelkahar Kadri, Amir 
Sayoud et Bilal Messaoudi, Sayoud et Bilal Messaoudi, 
pour ne citer que ceux-là.pour ne citer que ceux-là.
S’exprimant sur le tirage S’exprimant sur le tirage 
au sort qui aura lieu le 1er au sort qui aura lieu le 1er 
octobre à Alger, l’ancien octobre à Alger, l’ancien 
capitaine des Verts a estimé capitaine des Verts a estimé 
que toutes les équipes, au que toutes les équipes, au 
nombre de 16, «partiront à nombre de 16, «partiront à 
chances égales», insistant sur chances égales», insistant sur 
la nécessité de «respecter tous la nécessité de «respecter tous 
les adversaires».les adversaires».

«Chaque match sera une finale «Chaque match sera une finale 
pour nous. L’essentiel est pour nous. L’essentiel est 
d’être prêts pour ce rendez-d’être prêts pour ce rendez-
vous qu’on va aborder avec la vous qu’on va aborder avec la 
ferme intention de triompher», ferme intention de triompher», 
a-t-il poursuivi.a-t-il poursuivi.
Il a, en outre, évoqué l’arrivée Il a, en outre, évoqué l’arrivée 
de son ancien coéquipier de son ancien coéquipier 
en équipe nationale, Karim en équipe nationale, Karim 

Matmour, au sein de son staff Matmour, au sein de son staff 
technique, saluant ce renfort technique, saluant ce renfort 
duquel il attend énormément duquel il attend énormément 
«surtout que Matmour a «surtout que Matmour a 
un vécu dans le football un vécu dans le football 
allemand, ce qui devrait nous allemand, ce qui devrait nous 
servir Mesbah et moi qui servir Mesbah et moi qui 
avons fait les écoles italienne avons fait les écoles italienne 
et française respectivement», et française respectivement», 

a-t-il encore expliqué.a-t-il encore expliqué.
Avant d’affronter le Soudan, Avant d’affronter le Soudan, 
la bande à Bougherra a donné la bande à Bougherra a donné 
la réplique à la sélection du la réplique à la sélection du 
Nigéria (A), vendredi passé Nigéria (A), vendredi passé 
au stade «Chahid Hamlaoui» au stade «Chahid Hamlaoui» 
de Constantine, dans un match de Constantine, dans un match 
amical soldé par un nul (2-2), amical soldé par un nul (2-2), 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.

séLeCtioN aLGérieNNe a’ :

Bougherra craint une autre «saignée» avant le CHAN

Mercredi 28 Septembre 2022

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de triathlon s’est de triathlon s’est 
distinguée pour sa distinguée pour sa 

première participation au première participation au 
championnat d’Afrique qui championnat d’Afrique qui 
s’est déroulé à Agadir au s’est déroulé à Agadir au 
Maroc (23-25 septembre) Maroc (23-25 septembre) 
en décrochant une médaille en décrochant une médaille 
d’argent grâce à Yanis Fodil d’argent grâce à Yanis Fodil 
(U17), et une en bronze (U17), et une en bronze 
remportée par Amina Maldji remportée par Amina Maldji 
(U23), ainsi qu’une quatrième (U23), ainsi qu’une quatrième 
place dans le relais mixte.place dans le relais mixte.
Dans la catégorie des U17, les Dans la catégorie des U17, les 
épreuves se sont déroulées sur épreuves se sont déroulées sur 
une distance de 350 m de nage une distance de 350 m de nage 
en eau libre, 10 km de course en eau libre, 10 km de course 
cycliste, et 2.5 km de course à cycliste, et 2.5 km de course à 
pied. Yanis Fodil a terminé à la pied. Yanis Fodil a terminé à la 
deuxième place avec un chrono deuxième place avec un chrono 
de 33 min 8 sec, devancé par de 33 min 8 sec, devancé par 
le Marocain Yasser Soheib (33 le Marocain Yasser Soheib (33 
min 7 sec), et devant l’autre min 7 sec), et devant l’autre 
marocain Hamza Ghaicha (33 marocain Hamza Ghaicha (33 
min 8 sec).min 8 sec).
Dans la course féminine Dans la course féminine 
(U23) courue sur une distance (U23) courue sur une distance 
olympique (1500 m de nage olympique (1500 m de nage 
en eau libre, 40 km de course en eau libre, 40 km de course 
cycliste, 5 km de course à cycliste, 5 km de course à 
pied), l’Algérienne Amina pied), l’Algérienne Amina 
Maldji a remporté la médaille Maldji a remporté la médaille 
de bronze en 2 h 25 min 9 de bronze en 2 h 25 min 9 
sec, alors que la médaille en sec, alors que la médaille en 
vermeil est revenue à la Sud-vermeil est revenue à la Sud-

africaine Hanna Newman (2 h africaine Hanna Newman (2 h 
9 min 30 sec). L’Egyptienne 9 min 30 sec). L’Egyptienne 
Basmala Esalamouny a Basmala Esalamouny a 
décroché l’argent (2 h 11 min décroché l’argent (2 h 11 min 
13 sec).13 sec).
En revanche, dans l’épreuve En revanche, dans l’épreuve 
du relais mixte (250 m de nage du relais mixte (250 m de nage 
en eau libre, 6 km de course en eau libre, 6 km de course 
cycliste, 1.5 km de course cycliste, 1.5 km de course 
à pied), le quatuor algérien à pied), le quatuor algérien 
composé de Yanis Fodil, composé de Yanis Fodil, 
Oussama Hellal-Berrouane, Oussama Hellal-Berrouane, 
Amina Maldji, et Kahina Amina Maldji, et Kahina 
Mebarki, a terminé au pied du Mebarki, a terminé au pied du 
podium avec un chrono de 1 podium avec un chrono de 1 
h 46 min 41 sec, alors que le h 46 min 41 sec, alors que le 
titre continental est revenu à titre continental est revenu à 
l’Afrique du Sud (1 h 37 min l’Afrique du Sud (1 h 37 min 
33 sec).33 sec).
De son côté, le champion De son côté, le champion 
d’Algérie de triathlon d’Algérie de triathlon 
Oussama Hellal-Berrouane Oussama Hellal-Berrouane 
s’est classé à la 14e place s’est classé à la 14e place 
sur 17 participants dans sur 17 participants dans 
l’épreuve de l’élite (distance l’épreuve de l’élite (distance 
olympique). Le sociétaire de olympique). Le sociétaire de 
Bahia nautique Oran a réalisé Bahia nautique Oran a réalisé 
un chrono de 1 h 59 min 29 un chrono de 1 h 59 min 29 
sec. Le titre est revenu au sec. Le titre est revenu au 
Marocain Jawad Abdelmoula Marocain Jawad Abdelmoula 
(1 h 49 min 25 sec).(1 h 49 min 25 sec).

Dans la course féminine de Dans la course féminine de 
l’élite, Kahina Mebarki a l’élite, Kahina Mebarki a 
terminé à la 7e place (2 h terminé à la 7e place (2 h 

19 min 25 sec), alors que la 19 min 25 sec), alors que la 
médaille d’or a été remportée médaille d’or a été remportée 
par la Sud-africaine Sarah Jean par la Sud-africaine Sarah Jean 
Walker (2 h 7 min 17 sec).Walker (2 h 7 min 17 sec).
Mohamed-Samy Agab dans la Mohamed-Samy Agab dans la 
catégorie juniors a pris la 5e catégorie juniors a pris la 5e 
place (1h 6 min 11 sec), dans place (1h 6 min 11 sec), dans 
une course remportée par le une course remportée par le 
Sud-africain Shaun Wolfaardt Sud-africain Shaun Wolfaardt 
(1 h 1 min 24 sec).(1 h 1 min 24 sec).
«Cette troisième édition du «Cette troisième édition du 
championnat d’Afrique a été championnat d’Afrique a été 
marquée par un excellent marquée par un excellent 
niveau technique, avec une niveau technique, avec une 
domination sud-africaine, domination sud-africaine, 
marocaine, égyptienne, et marocaine, égyptienne, et 

tunisienne. Ces sélections ont tunisienne. Ces sélections ont 
énormément progressé, traduit énormément progressé, traduit 
par les chronos réalisés par par les chronos réalisés par 
leurs athlètes», a indiqué à leurs athlètes», a indiqué à 
l’APS l’entraîneur national l’APS l’entraîneur national 
Salah Lergam.Salah Lergam.
Et d’enchaîner: «Nous Et d’enchaîner: «Nous 
sommes satisfaits des résultats sommes satisfaits des résultats 
réalisés à Agadir, d’autant réalisés à Agadir, d’autant 
qu’ il s’agit de la première qu’il s’agit de la première 
participation de l’Algérie participation de l’Algérie 
à une compétition de haut à une compétition de haut 
niveau. La médaille d’argent a niveau. La médaille d’argent a 
été remportée chez les U17 par été remportée chez les U17 par 
Yanis Fodil qui a le potentiel Yanis Fodil qui a le potentiel 
pour s’ illustrer  à l’avenir, en pour s’illustrer  à l’avenir, en 

plus de la médaille de bronze plus de la médaille de bronze 
décrochée par Amina Maldji décrochée par Amina Maldji 
dans la catégorie des U23 qui dans la catégorie des U23 qui 
reste un résultat positif».reste un résultat positif».
Pour rappel, l’équipe nationale, Pour rappel, l’équipe nationale, 
nouvellement constituée, avait nouvellement constituée, avait 
pris part aux derniers Jeux pris part aux derniers Jeux 
africains 2019 de Rabat, dans africains 2019 de Rabat, dans 
ce qui avait été la première ce qui avait été la première 
sortie internationale, marquée sortie internationale, marquée 
par une médaille d’argent par une médaille d’argent 
remportée par le relais mixte, remportée par le relais mixte, 
et une médaille de bronze et une médaille de bronze 
décrochée par Oussama décrochée par Oussama 
Hellal-Berrouane.Hellal-Berrouane.

triatHLoN/CHamPioNNat d’afriQue :

L’Algérie décroche deux médailles
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CouPe du moNde : 

La FIFA Player App introduite lors de la Coupe du 
Monde de la FIFA 2022

Tous les joueurs ous les joueurs 
participant à la Coupe participant à la Coupe 
du Monde de la FIFA, du Monde de la FIFA, 

Qatar 2022™ auront accès à Qatar 2022™ auront accès à 
la FIFA Player Appla FIFA Player App
Les données individuelles des Les données individuelles des 
joueurs seront consultables joueurs seront consultables 
immédiatement après les immédiatement après les 
matchesmatches
L’application a été développée L’application a été développée 
en collaboration avec la en collaboration avec la 
FIFPRO conformément à sa FIFPRO conformément à sa 
Charte des Droits liés aux Charte des Droits liés aux 
Données des JoueursDonnées des Joueurs
Conformément à la Vision Conformément à la Vision 
2020-2023 du Président de 2020-2023 du Président de 
la FIFA visant à exploiter la la FIFA visant à exploiter la 
technologie pour améliorer technologie pour améliorer 
le football, les joueurs le football, les joueurs 
participant à la Coupe du participant à la Coupe du 
Monde de la FIFA, Qatar Monde de la FIFA, Qatar 
2022™ pourront obtenir 2022™ pourront obtenir 
des informations sur leurs des informations sur leurs 
performances sur le terrain performances sur le terrain 
grâce à l’application FIFA grâce à l’application FIFA 
Player App, tel qu’annoncé Player App, tel qu’annoncé 
par la FIFA le 23 septembre par la FIFA le 23 septembre 
2022.2022.
La FIFA a développé cette La FIFA a développé cette 
application sur la base des application sur la base des 
retours recueillis auprès de retours recueillis auprès de 
joueurs professionnels et en joueurs professionnels et en 
collaboration avec la FIFPRO, collaboration avec la FIFPRO, 
le syndicat représentant les le syndicat représentant les 
footballeurs professionnels du footballeurs professionnels du 
monde entier. Dans quelques monde entier. Dans quelques 
mois, la FIFA Player App sera mois, la FIFA Player App sera 
utilisée pour la première fois utilisée pour la première fois 
lors d’une Coupe du Monde lors d’une Coupe du Monde 
de la FIFA™. L’enquête et de la FIFA™. L’enquête et 
les entretiens réalisés ont les entretiens réalisés ont 
montré que les joueurs sont montré que les joueurs sont 
très intéressés par les données très intéressés par les données 
relatives à leurs performances relatives à leurs performances 
et souhaitent avoir facilement et souhaitent avoir facilement 
accès à ces informations. La accès à ces informations. La 
FIFA Player App permettra FIFA Player App permettra 
à chaque joueur d’accéder à à chaque joueur d’accéder à 
ses données de performance ses données de performance 
individuelles peu après les individuelles peu après les 
rencontres. Les données rencontres. Les données 
recueillies comprennent recueillies comprennent 
notamment : notamment : 
• les données • les données 
footballistiques avancées, footballistiques avancées, 
élaborées à partir des données élaborées à partir des données 
d’événement avancées – d’événement avancées – 
elles-mêmes compilées elles-mêmes compilées 
par une équipe d’analystes par une équipe d’analystes 
performances de la FIFA performances de la FIFA 
hautement qualifiés – ainsi hautement qualifiés – ainsi 
que des données de suivi. Il que des données de suivi. Il 
peut s’agir par exemple de peut s’agir par exemple de 
la nature des mouvements la nature des mouvements 
réalisés par un joueur en réalisés par un joueur en 
vue de recevoir le ballon, de vue de recevoir le ballon, de 
l’ intensité de son pressing face l’intensité de son pressing face 
au porteur du ballon ou encore au porteur du ballon ou encore 
de savoir s’ il est parvenu à de savoir s’il est parvenu à 
casser les lignes adverses. Les casser les lignes adverses. Les 

données collectées sont fidèles données collectées sont fidèles 
aux définitions du Lexique du aux définitions du Lexique du 
Football de la FIFA.Football de la FIFA.
• Les données de • Les données de 
performance physique, performance physique, 
obtenues via un système de obtenues via un système de 
suivi très précis utilisant suivi très précis utilisant 
plusieurs caméras placées plusieurs caméras placées 
tout autour du terrain pour tout autour du terrain pour 
une couverture optimale du une couverture optimale du 
mouvement des joueurs. Ces mouvement des joueurs. Ces 
informations, mises en lumière informations, mises en lumière 
sur des cartes thermiques sur des cartes thermiques 
positionnelles, comprennent positionnelles, comprennent 
la distance parcourue à la distance parcourue à 
différents seuils de vitesse, le différents seuils de vitesse, le 
nombre de courses au-dessus nombre de courses au-dessus 
de 25 km/h ainsi que la vitesse de 25 km/h ainsi que la vitesse 
maximale enregistrée.maximale enregistrée.
• les données avancées • les données avancées 
d’ intelligence footballistique, d’intelligence footballistique, 
compilées par l’équipe compilées par l’équipe 
Analyse des Performances et Analyse des Performances et 
Tendances de la FIFA à l’aide Tendances de la FIFA à l’aide 
d’algorithmes et de modèles d’algorithmes et de modèles 
capables d’ intégrer et de traiter capables d’intégrer et de traiter 
en temps réel les données en temps réel les données 
d’événement et de suivi. Ces d’événement et de suivi. Ces 
nouvelles mesures permettent nouvelles mesures permettent 
d’analyser le football sous un d’analyser le football sous un 
nouvel angle, s’ intéressant nouvel angle, s’intéressant 
notamment aux différentes notamment aux différentes 
phases de jeu, aux courses phases de jeu, aux courses 
et aux passes qui cassent les et aux passes qui cassent les 
lignes adverses, aux zones lignes adverses, aux zones 
de réception du ballon et au de réception du ballon et au 
pressing exercé sur le porteur pressing exercé sur le porteur 
du ballon. du ballon. 

Un nouveau cap pour Un nouveau cap pour 
l’analyse des performancesl’analyse des performances
Ces données sont ensuite Ces données sont ensuite 
synchronisées avec les synchronisées avec les 

séquences de match pour séquences de match pour 
permettre aux joueurs de permettre aux joueurs de 
revoir – sous différents angles revoir – sous différents angles 
– les moments-clés de leur – les moments-clés de leur 
prestation.prestation.
Par ailleurs, de nombreuses Par ailleurs, de nombreuses 
photos des moments-clés de photos des moments-clés de 
chaque match seront mises à chaque match seront mises à 
la disposition des joueurs. Ces la disposition des joueurs. Ces 
derniers pourront sauvegarder derniers pourront sauvegarder 
ou partager ces photos – ainsi ou partager ces photos – ainsi 
que leurs statistiques de match que leurs statistiques de match 
– sur leurs comptes de médias – sur leurs comptes de médias 
sociaux, et ce directement sociaux, et ce directement 
depuis l’application.depuis l’application.
 Ils pourront en outre accéder  Ils pourront en outre accéder 
à la FIFA Player App dès leur à la FIFA Player App dès leur 
arrivée au Qatar.arrivée au Qatar.
Testée avec succès auprès des Testée avec succès auprès des 
joueurs de différentes équipes joueurs de différentes équipes 
lors de la Coupe Arabe de la lors de la Coupe Arabe de la 
FIFA 2021™, la FIFA Player FIFA 2021™, la FIFA Player 
App a été présentée aux App a été présentée aux 
équipes participantes de la équipes participantes de la 
Coupe du Monde 2022 lors du Coupe du Monde 2022 lors du 
récent séminaire des équipes récent séminaire des équipes 
organisé à Doha.organisé à Doha.
Johannes Holzmüller, Johannes Holzmüller, 
Directeur Innovations Directeur Innovations 
Technologiques du Football Technologiques du Football 
de la FIFA, a déclaré : «Pour de la FIFA, a déclaré : «Pour 
la première fois lors d’une la première fois lors d’une 
Coupe du Monde de la Coupe du Monde de la 
FIFA, tous les joueurs des FIFA, tous les joueurs des 
équipes participantes pourront équipes participantes pourront 
accéder directement à leurs accéder directement à leurs 
données de performance et données de performance et 
aux séquences vidéo qui vont aux séquences vidéo qui vont 
avec après chaque rencontre. avec après chaque rencontre. 
Cette évolution centrée sur Cette évolution centrée sur 
les joueurs résulte des retours les joueurs résulte des retours 
obtenus directement auprès obtenus directement auprès 

de ces derniers. Il s’agit d’un de ces derniers. Il s’agit d’un 
nouvel exemple illustrant nouvel exemple illustrant 
comment la FIFA maximise comment la FIFA maximise 
le potentiel de la technologie le potentiel de la technologie 
afin d’améliorer l’expérience afin d’améliorer l’expérience 
footballistique de tous les footballistique de tous les 
acteurs sur le terrain.»acteurs sur le terrain.»
Cette innovation est un Cette innovation est un 
premier résultat visible de la premier résultat visible de la 
collaboration entre la FIFA et collaboration entre la FIFA et 
la FIFPRO visant à développer la FIFPRO visant à développer 
des normes et meilleures des normes et meilleures 
pratiques pour la collecte, pratiques pour la collecte, 
la protection et l’utilisation la protection et l’utilisation 
des données de performance des données de performance 
individuelles des joueurs. Les individuelles des joueurs. Les 
deux entités ont notamment deux entités ont notamment 
collaboré à l’élaboration d’une collaboré à l’élaboration d’une 
Charte des Droits liés aux Charte des Droits liés aux 
Données des Joueurs, dans le Données des Joueurs, dans le 
but de promouvoir ces normes but de promouvoir ces normes 
tout en informant de manière tout en informant de manière 
transparente les footballeurs transparente les footballeurs 
de leurs droits en ce qui de leurs droits en ce qui 
concerne la protection de leur concerne la protection de leur 
vie privée, conformément à la vie privée, conformément à la 
législation existante telle que législation existante telle que 
le Règlement Général de l’UE le Règlement Général de l’UE 
sur la Protection des Données sur la Protection des Données 
(RGPD).(RGPD).
Simon Colosimo, Secrétaire Simon Colosimo, Secrétaire 
Général Adjoint de la FIFPRO, Général Adjoint de la FIFPRO, 
a pour sa part déclaré : «Les a pour sa part déclaré : «Les 
joueurs nous ont clairement joueurs nous ont clairement 
fait comprendre qu’ ils fait comprendre qu’ils 
souhaitaient avoir un meilleur souhaitaient avoir un meilleur 
accès à leurs données et tirer accès à leurs données et tirer 
plus d’avantages de cette plus d’avantages de cette 
collecte. Avec la Charte des collecte. Avec la Charte des 
Droits liés aux Données des Droits liés aux Données des 
Joueurs annoncée plus tôt cette Joueurs annoncée plus tôt cette 
semaine, l’application FIFA semaine, l’application FIFA 

Player App est une initiative Player App est une initiative 
positive qui activera les positive qui activera les 
droits concernant les données droits concernant les données 
personnelles et fournira personnelles et fournira 
une nouvelle ressource aux une nouvelle ressource aux 
joueurs participant à la Coupe joueurs participant à la Coupe 
du Monde de la FIFA au Qatar. du Monde de la FIFA au Qatar. 
La collaboration entre la FIFA La collaboration entre la FIFA 
et la FIFPRO sur la question et la FIFPRO sur la question 
des données des joueurs des données des joueurs 
devrait continuer de profiter devrait continuer de profiter 
aux joueurs et joueuses dans aux joueurs et joueuses dans 
de nombreux domaines, de nombreux domaines, 
notamment la santé, les notamment la santé, les 
performances, la technologie performances, la technologie 
et l’expérience de match.»et l’expérience de match.»
L’un des objectifs de la Vision L’un des objectifs de la Vision 
2020-2023 de la FIFA est 2020-2023 de la FIFA est 
d’exploiter la technologie d’exploiter la technologie 
pour mieux servir le football pour mieux servir le football 
et les footballeurs – et cela et les footballeurs – et cela 
comprend la façon dont comprend la façon dont 
la FIFA traite les données la FIFA traite les données 
personnelles des joueurs. personnelles des joueurs. 
Fière d’avoir la confiance des Fière d’avoir la confiance des 
joueurs en ce qui concerne le joueurs en ce qui concerne le 
traitement de leurs données, la traitement de leurs données, la 
FIFA et ses équipes travaillent FIFA et ses équipes travaillent 
dur pour assurer la sécurité dur pour assurer la sécurité 
des informations personnelles des informations personnelles 
de chacun. de chacun. 
De plus amples informations De plus amples informations 
sur la manière dont la sur la manière dont la 
FIFA protège les données FIFA protège les données 
personnelles sont disponibles personnelles sont disponibles 
sur le portail de protection des sur le portail de protection des 
données de la FIFA et dans le données de la FIFA et dans le 
Guide de Poche de la FIFA – Guide de Poche de la FIFA – 
Protection des Données, qui Protection des Données, qui 
traite en détail de la protection traite en détail de la protection 
des données.des données.

L’L’ entraineur de la entraineur de la 
sélection nationale sélection nationale 
des joueurs locaux des joueurs locaux 

(A’ ), Madjid Bougherra, a (A’), Madjid Bougherra, a 
indiqué, lundi à Oran, qu’ il indiqué, lundi à Oran, qu’il 
craignait le départ à l’étranger craignait le départ à l’étranger 
de certains de ses joueurs de certains de ses joueurs 
lors du mercato hivernal au lors du mercato hivernal au 
moment où l’Algérie s’apprête moment où l’Algérie s’apprête 
à accueillir le championnat à accueillir le championnat 
d’Afrique des joueurs locaux d’Afrique des joueurs locaux 
(CHAN) en janvier prochain.(CHAN) en janvier prochain.
«Mon principal souci est de «Mon principal souci est de 
voir certains de mes joueurs voir certains de mes joueurs 
partir à l’étranger lors du partir à l’étranger lors du 
prochain mercato hivernal, ce prochain mercato hivernal, ce 
qui va les priver du CHAN. qui va les priver du CHAN. 
C’est devenu d’ailleurs C’est devenu d’ailleurs 
une habitude pour moi de une habitude pour moi de 
travailler avec un groupe de travailler avec un groupe de 
joueurs avant de me retrouver joueurs avant de me retrouver 
dans l’obligation de faire dans l’obligation de faire 
appel à d’autres après chaque appel à d’autres après chaque 
mercato, car il y a toujours des mercato, car il y a toujours des 
départs vers l’étranger au sein départs vers l’étranger au sein 
de mon effectif», a déclaré de mon effectif», a déclaré 
Bougherra à la presse à son Bougherra à la presse à son 
arrivée avec son équipe à Oran arrivée avec son équipe à Oran 
pour affronter la sélection pour affronter la sélection 
du Soudan en amical, jeudi du Soudan en amical, jeudi 

(20h00) au stade «Miloud (20h00) au stade «Miloud 
Hadefi».Hadefi».
Rien que pour le précédent Rien que pour le précédent 
mercato estival, Bougherra mercato estival, Bougherra 
a perdu les services de pas a perdu les services de pas 
moins de cinq joueurs qui ont moins de cinq joueurs qui ont 
choisi d’aller monnayer leurs choisi d’aller monnayer leurs 
talents à l’étranger. Il s’agit de talents à l’étranger. Il s’agit de 
Samy Frioui, Réda Bensayah, Samy Frioui, Réda Bensayah, 
Hamza Mouali, Nadir Hamza Mouali, Nadir 
Benbouali et Abderrahim Benbouali et Abderrahim 
Deghmoum.Deghmoum.
Le même scénario s’était Le même scénario s’était 
produit la saison passée produit la saison passée 
avec d’autres éléments qui avec d’autres éléments qui 
étaient considérés comme des étaient considérés comme des 
joueurs clés de la sélection A’ , joueurs clés de la sélection A’, 
à l’ image de Adem Zorgane, à l’image de Adem Zorgane, 
Abdelkahar Kadri, Amir Abdelkahar Kadri, Amir 
Sayoud et Bilal Messaoudi, Sayoud et Bilal Messaoudi, 
pour ne citer que ceux-là.pour ne citer que ceux-là.
S’exprimant sur le tirage S’exprimant sur le tirage 
au sort qui aura lieu le 1er au sort qui aura lieu le 1er 
octobre à Alger, l’ancien octobre à Alger, l’ancien 
capitaine des Verts a estimé capitaine des Verts a estimé 
que toutes les équipes, au que toutes les équipes, au 
nombre de 16, «partiront à nombre de 16, «partiront à 
chances égales», insistant sur chances égales», insistant sur 
la nécessité de «respecter tous la nécessité de «respecter tous 
les adversaires».les adversaires».

«Chaque match sera une finale «Chaque match sera une finale 
pour nous. L’essentiel est pour nous. L’essentiel est 
d’être prêts pour ce rendez-d’être prêts pour ce rendez-
vous qu’on va aborder avec la vous qu’on va aborder avec la 
ferme intention de triompher», ferme intention de triompher», 
a-t-il poursuivi.a-t-il poursuivi.
Il a, en outre, évoqué l’arrivée Il a, en outre, évoqué l’arrivée 
de son ancien coéquipier de son ancien coéquipier 
en équipe nationale, Karim en équipe nationale, Karim 

Matmour, au sein de son staff Matmour, au sein de son staff 
technique, saluant ce renfort technique, saluant ce renfort 
duquel il attend énormément duquel il attend énormément 
«surtout que Matmour a «surtout que Matmour a 
un vécu dans le football un vécu dans le football 
allemand, ce qui devrait nous allemand, ce qui devrait nous 
servir Mesbah et moi qui servir Mesbah et moi qui 
avons fait les écoles italienne avons fait les écoles italienne 
et française respectivement», et française respectivement», 

a-t-il encore expliqué.a-t-il encore expliqué.
Avant d’affronter le Soudan, Avant d’affronter le Soudan, 
la bande à Bougherra a donné la bande à Bougherra a donné 
la réplique à la sélection du la réplique à la sélection du 
Nigéria (A), vendredi passé Nigéria (A), vendredi passé 
au stade «Chahid Hamlaoui» au stade «Chahid Hamlaoui» 
de Constantine, dans un match de Constantine, dans un match 
amical soldé par un nul (2-2), amical soldé par un nul (2-2), 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.

séLeCtioN aLGérieNNe a’ :

Bougherra craint une autre «saignée» avant le CHAN
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L’L’ équipe nationale équipe nationale 
de triathlon s’est de triathlon s’est 
distinguée pour sa distinguée pour sa 

première participation au première participation au 
championnat d’Afrique qui championnat d’Afrique qui 
s’est déroulé à Agadir au s’est déroulé à Agadir au 
Maroc (23-25 septembre) Maroc (23-25 septembre) 
en décrochant une médaille en décrochant une médaille 
d’argent grâce à Yanis Fodil d’argent grâce à Yanis Fodil 
(U17), et une en bronze (U17), et une en bronze 
remportée par Amina Maldji remportée par Amina Maldji 
(U23), ainsi qu’une quatrième (U23), ainsi qu’une quatrième 
place dans le relais mixte.place dans le relais mixte.
Dans la catégorie des U17, les Dans la catégorie des U17, les 
épreuves se sont déroulées sur épreuves se sont déroulées sur 
une distance de 350 m de nage une distance de 350 m de nage 
en eau libre, 10 km de course en eau libre, 10 km de course 
cycliste, et 2.5 km de course à cycliste, et 2.5 km de course à 
pied. Yanis Fodil a terminé à la pied. Yanis Fodil a terminé à la 
deuxième place avec un chrono deuxième place avec un chrono 
de 33 min 8 sec, devancé par de 33 min 8 sec, devancé par 
le Marocain Yasser Soheib (33 le Marocain Yasser Soheib (33 
min 7 sec), et devant l’autre min 7 sec), et devant l’autre 
marocain Hamza Ghaicha (33 marocain Hamza Ghaicha (33 
min 8 sec).min 8 sec).
Dans la course féminine Dans la course féminine 
(U23) courue sur une distance (U23) courue sur une distance 
olympique (1500 m de nage olympique (1500 m de nage 
en eau libre, 40 km de course en eau libre, 40 km de course 
cycliste, 5 km de course à cycliste, 5 km de course à 
pied), l’Algérienne Amina pied), l’Algérienne Amina 
Maldji a remporté la médaille Maldji a remporté la médaille 
de bronze en 2 h 25 min 9 de bronze en 2 h 25 min 9 
sec, alors que la médaille en sec, alors que la médaille en 
vermeil est revenue à la Sud-vermeil est revenue à la Sud-

africaine Hanna Newman (2 h africaine Hanna Newman (2 h 
9 min 30 sec). L’Egyptienne 9 min 30 sec). L’Egyptienne 
Basmala Esalamouny a Basmala Esalamouny a 
décroché l’argent (2 h 11 min décroché l’argent (2 h 11 min 
13 sec).13 sec).
En revanche, dans l’épreuve En revanche, dans l’épreuve 
du relais mixte (250 m de nage du relais mixte (250 m de nage 
en eau libre, 6 km de course en eau libre, 6 km de course 
cycliste, 1.5 km de course cycliste, 1.5 km de course 
à pied), le quatuor algérien à pied), le quatuor algérien 
composé de Yanis Fodil, composé de Yanis Fodil, 
Oussama Hellal-Berrouane, Oussama Hellal-Berrouane, 
Amina Maldji, et Kahina Amina Maldji, et Kahina 
Mebarki, a terminé au pied du Mebarki, a terminé au pied du 
podium avec un chrono de 1 podium avec un chrono de 1 
h 46 min 41 sec, alors que le h 46 min 41 sec, alors que le 
titre continental est revenu à titre continental est revenu à 
l’Afrique du Sud (1 h 37 min l’Afrique du Sud (1 h 37 min 
33 sec).33 sec).
De son côté, le champion De son côté, le champion 
d’Algérie de triathlon d’Algérie de triathlon 
Oussama Hellal-Berrouane Oussama Hellal-Berrouane 
s’est classé à la 14e place s’est classé à la 14e place 
sur 17 participants dans sur 17 participants dans 
l’épreuve de l’élite (distance l’épreuve de l’élite (distance 
olympique). Le sociétaire de olympique). Le sociétaire de 
Bahia nautique Oran a réalisé Bahia nautique Oran a réalisé 
un chrono de 1 h 59 min 29 un chrono de 1 h 59 min 29 
sec. Le titre est revenu au sec. Le titre est revenu au 
Marocain Jawad Abdelmoula Marocain Jawad Abdelmoula 
(1 h 49 min 25 sec).(1 h 49 min 25 sec).

Dans la course féminine de Dans la course féminine de 
l’élite, Kahina Mebarki a l’élite, Kahina Mebarki a 
terminé à la 7e place (2 h terminé à la 7e place (2 h 

19 min 25 sec), alors que la 19 min 25 sec), alors que la 
médaille d’or a été remportée médaille d’or a été remportée 
par la Sud-africaine Sarah Jean par la Sud-africaine Sarah Jean 
Walker (2 h 7 min 17 sec).Walker (2 h 7 min 17 sec).
Mohamed-Samy Agab dans la Mohamed-Samy Agab dans la 
catégorie juniors a pris la 5e catégorie juniors a pris la 5e 
place (1h 6 min 11 sec), dans place (1h 6 min 11 sec), dans 
une course remportée par le une course remportée par le 
Sud-africain Shaun Wolfaardt Sud-africain Shaun Wolfaardt 
(1 h 1 min 24 sec).(1 h 1 min 24 sec).
«Cette troisième édition du «Cette troisième édition du 
championnat d’Afrique a été championnat d’Afrique a été 
marquée par un excellent marquée par un excellent 
niveau technique, avec une niveau technique, avec une 
domination sud-africaine, domination sud-africaine, 
marocaine, égyptienne, et marocaine, égyptienne, et 

tunisienne. Ces sélections ont tunisienne. Ces sélections ont 
énormément progressé, traduit énormément progressé, traduit 
par les chronos réalisés par par les chronos réalisés par 
leurs athlètes», a indiqué à leurs athlètes», a indiqué à 
l’APS l’entraîneur national l’APS l’entraîneur national 
Salah Lergam.Salah Lergam.
Et d’enchaîner: «Nous Et d’enchaîner: «Nous 
sommes satisfaits des résultats sommes satisfaits des résultats 
réalisés à Agadir, d’autant réalisés à Agadir, d’autant 
qu’ il s’agit de la première qu’il s’agit de la première 
participation de l’Algérie participation de l’Algérie 
à une compétition de haut à une compétition de haut 
niveau. La médaille d’argent a niveau. La médaille d’argent a 
été remportée chez les U17 par été remportée chez les U17 par 
Yanis Fodil qui a le potentiel Yanis Fodil qui a le potentiel 
pour s’ illustrer  à l’avenir, en pour s’illustrer  à l’avenir, en 

plus de la médaille de bronze plus de la médaille de bronze 
décrochée par Amina Maldji décrochée par Amina Maldji 
dans la catégorie des U23 qui dans la catégorie des U23 qui 
reste un résultat positif».reste un résultat positif».
Pour rappel, l’équipe nationale, Pour rappel, l’équipe nationale, 
nouvellement constituée, avait nouvellement constituée, avait 
pris part aux derniers Jeux pris part aux derniers Jeux 
africains 2019 de Rabat, dans africains 2019 de Rabat, dans 
ce qui avait été la première ce qui avait été la première 
sortie internationale, marquée sortie internationale, marquée 
par une médaille d’argent par une médaille d’argent 
remportée par le relais mixte, remportée par le relais mixte, 
et une médaille de bronze et une médaille de bronze 
décrochée par Oussama décrochée par Oussama 
Hellal-Berrouane.Hellal-Berrouane.

triatHLoN/CHamPioNNat d’afriQue :

L’Algérie décroche deux médailles



Mercredi 28 Septembre 2022

Publicité 11SEYBOUSE Times

Mercredi 28 Septembre 2022

14 Monde SEYBOUSE Times

SEYBOUSE TIMES Mercredi 28 Septembre 2022 Mercredi 28 Septembre 2022SEYBOUSETIMES
SEYBOUSE TIMES Mercredi 28 Septembre 2022ANEP 2223004080

Bruxelles anticipe des tensions avec le futur 
gouvernement italien

Un silence gêné s’est n silence gêné s’est 
installé à Bruxelles au installé à Bruxelles au 
lendemain de la victoire lendemain de la victoire 

de Giorgia Meloni. Tous savent de Giorgia Meloni. Tous savent 
que l’Union n’est plus tout à fait la que l’Union n’est plus tout à fait la 
même maintenant qu’un des pays même maintenant qu’un des pays 
fondateurs va être gouverné par fondateurs va être gouverné par 
l’extrême droite, mais espèrent l’extrême droite, mais espèrent 
que la rupture puisse être évitée. que la rupture puisse être évitée. 
En attendant, calme et prudence En attendant, calme et prudence 
règnent.règnent.
La Commission européenne La Commission européenne 
souhaite avoir «une coopération souhaite avoir «une coopération 
constructive avec les nouvelles constructive avec les nouvelles 
autorités italiennes». Le bras autorités italiennes». Le bras 
exécutif de l’Union, Ursula exécutif de l’Union, Ursula 
von der Leyen, présidente de von der Leyen, présidente de 
la Commission, «travaille avec la Commission, «travaille avec 
les gouvernements qui sortent les gouvernements qui sortent 
des élections des pays de des élections des pays de 
l’Union européenne. Il n’en va l’Union européenne. Il n’en va 
pas différemment dans ce cas-pas différemment dans ce cas-
ci», assure le porte-parole Éric ci», assure le porte-parole Éric 
Mamer. «Nous réagirons aux Mamer. «Nous réagirons aux 
actes du nouveau gouvernement», actes du nouveau gouvernement», 
expliquait le commissaire expliquait le commissaire 
européen à la Justice, Didier européen à la Justice, Didier 
Reynders la semaine dernière. Reynders la semaine dernière. 
Même son de cloche au sein du Même son de cloche au sein du 
Conseil de l’Union, où siègent les Conseil de l’Union, où siègent les 
États membres.États membres.
Nous sommes bien loin du Nous sommes bien loin du 
sentiment de panique qui sentiment de panique qui 
régnait dans les institutions régnait dans les institutions 
européennes en 2018, en réaction européennes en 2018, en réaction 
au gouvernement formé par le au gouvernement formé par le 

Mouvement 5 étoiles et le parti Mouvement 5 étoiles et le parti 
d’extrême droite Lega de Matteo d’extrême droite Lega de Matteo 
Salvini. «L’ incertitude était plus Salvini. «L’incertitude était plus 
grande. Ici, on perçoit un peu grande. Ici, on perçoit un peu 
mieux les tendances sur le fond», mieux les tendances sur le fond», 
analyse un diplomate. Giorgia analyse un diplomate. Giorgia 
Meloni a notamment rassuré sur le Meloni a notamment rassuré sur le 
terrain économique. Pas question terrain économique. Pas question 
de sortir de l’Union, ni de l’euro. de sortir de l’Union, ni de l’euro. 
Au contraire, «elle a multiplié Au contraire, «elle a multiplié 
les signaux envers les marchés les signaux envers les marchés 
et ses partenaires européens, et ses partenaires européens, 
affirmé qu’elle n’entend pas affirmé qu’elle n’entend pas 
expérimenter avec la dette expérimenter avec la dette 
publique ou le déficit budgétaire publique ou le déficit budgétaire 
de l’ Italie», résume un diplomate de l’Italie», résume un diplomate 
européen. Ce qui est essentiel à européen. Ce qui est essentiel à 
Bruxelles. La dette publique de Bruxelles. La dette publique de 

l’ Italie représente plus de 120 % l’Italie représente plus de 120 % 
du PIB et toute réaction agressive du PIB et toute réaction agressive 
des marchés pourrait mettre des marchés pourrait mettre 
Rome, et avec elle toute la zone Rome, et avec elle toute la zone 
euro, dans une situation délicate. euro, dans une situation délicate. 
Pour cela, il faudra cependant que Pour cela, il faudra cependant que 
la coalition de Meloni renonce à la coalition de Meloni renonce à 
certaines promesses de campagne certaines promesses de campagne 
comme la réduction des impôts comme la réduction des impôts 
pour tous ou l’augmentation pour tous ou l’augmentation 
des dépenses sociales. Peu de des dépenses sociales. Peu de 
risques également que la nouvelle risques également que la nouvelle 
coalition mette en cause le plan coalition mette en cause le plan 
de relance post-Covid (et les de relance post-Covid (et les 
conditions qui y sont attachées), conditions qui y sont attachées), 
ne pouvant se priver des 140 ne pouvant se priver des 140 
milliards d’euros que l’ Italie doit milliards d’euros que l’Italie doit 
encore percevoir.encore percevoir.

Elle s’est aussi, dès le début Elle s’est aussi, dès le début 
de l’agression russe contre de l’agression russe contre 
l’Ukraine, alignée sur Bruxelles, l’Ukraine, alignée sur Bruxelles, 
contre Vladimir Poutine. Malgré contre Vladimir Poutine. Malgré 
l’ inquiétude de voir Matteo l’inquiétude de voir Matteo 
Salvini prendre la main sur les Salvini prendre la main sur les 
Affaires étrangères, les milieux Affaires étrangères, les milieux 
diplomatiques européens ne diplomatiques européens ne 
craignent pas un blocage des craignent pas un blocage des 
sanctions contre la Russie.sanctions contre la Russie.
Des tensions sont cependant Des tensions sont cependant 
anticipées sur d’autres dossiers. anticipées sur d’autres dossiers. 
Nul doute que le nouveau Nul doute que le nouveau 
gouvernement fera de Bruxelles gouvernement fera de Bruxelles 
son ennemi privilégié dans le son ennemi privilégié dans le 
but de démontrer qu’ il protège but de démontrer qu’il protège 
les intérêts italiens. Les sujets les intérêts italiens. Les sujets 
critiques seront l’ immigration, critiques seront l’immigration, 

les questions sociétales (droit les questions sociétales (droit 
à l’avortement, traitement des à l’avortement, traitement des 
minorités LGBTQI) ou les minorités LGBTQI) ou les 
réticences à mener certaines réticences à mener certaines 
réformes sur la justice et réformes sur la justice et 
l’état de droit. Anticipant les l’état de droit. Anticipant les 
confrontations, Ursula von der confrontations, Ursula von der 
Leyen a tenté de se montrer Leyen a tenté de se montrer 
ferme la semaine dernière. «Nous ferme la semaine dernière. «Nous 
travaillerons avec n’ importe quel travaillerons avec n’importe quel 
gouvernement démocratique qui gouvernement démocratique qui 
veut travailler avec nous» mais veut travailler avec nous» mais 
«si les choses tournent mal, nous «si les choses tournent mal, nous 
avons les outils», a-t-elle déclaré, avons les outils», a-t-elle déclaré, 
faisant allusion aux nouveaux faisant allusion aux nouveaux 
mécanismes de défense de l’état mécanismes de défense de l’état 
de droit dont dispose l’exécutif de droit dont dispose l’exécutif 
européen.européen.
Sur ces sujets, comme d’autres, Sur ces sujets, comme d’autres, 
Paris et Berlin perdent un soutien. Paris et Berlin perdent un soutien. 
Et les forces eurosceptiques à Et les forces eurosceptiques à 
l’œuvre en Pologne et en Hongrie l’œuvre en Pologne et en Hongrie 
viennent de gagner un allié de viennent de gagner un allié de 
poids. Avec Giorgia Meloni poids. Avec Giorgia Meloni 
comme première ministre, le comme première ministre, le 
groupe des conservateurs et groupe des conservateurs et 
réformistes deviendra la troisième réformistes deviendra la troisième 
force au Conseil européen, force au Conseil européen, 
après les sociaux-démocrates après les sociaux-démocrates 
et les libéraux. De quoi changer et les libéraux. De quoi changer 
significativement les décisions significativement les décisions 
politiques européennes? Cela politiques européennes? Cela 
reste improbable mais la crainte reste improbable mais la crainte 
est de voir cette tendance est de voir cette tendance 
se confirmer aux élections se confirmer aux élections 
européennes de 2024.européennes de 2024.

SEYBOUSE TIMES Mercredi 28 Septembre 2022ANEP 2223004066

SEYBOUSE TIMES Mercredi 28 Septembre 2022ANEP 2223004069



Mercredi 28 Septembre 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Comment savoir si une IA a utilisé une photo 
de vous ?

Tesla veut peupler ses usines «avec des milliers 
de robots humanoïdes»

Pas de production locale, mais un 

changement radical. Apple produira 

en Inde l’iPhone 14, son nouveau 

smartphone phare, a annoncé lundi 

la société américaine, alors qu’elle 

cherche à diversifier sa production 
et à ne pas être dépendante de la 

Chine.

Cette annonce intervient quelques 

semaines après le lancement par 

Apple de nouveaux smartphones. 

Le géant de la technologie va 

ainsi commencer la production de 

l’iPhone 14 en Inde bien plus tôt 

qu’il ne l’a fait pour des modèles 

précédents, souligne Sanyam 

Chaurasia, analyste de la société 

spécialisée dans le marché de la 

technologie Canalys.

Pas de production locale, mais un 

changement radical. Apple produira 

en Inde l’iPhone 14, son nouveau 

smartphone phare, a annoncé lundi 

la société américaine, alors qu’elle 

cherche à diversifier sa production 
et à ne pas être dépendante de la 

Chine.

Cette annonce intervient quelques 

semaines après le lancement par 

Apple de nouveaux smartphones. 

Le géant de la technologie va 

ainsi commencer la production de 

l’iPhone 14 en Inde bien plus tôt 

qu’il ne l’a fait pour des modèles 

précédents, souligne Sanyam 

Chaurasia, analyste de la société 

spécialisée dans le marché de la 

technologie Canalys.

Près de 7,5 millions d’iPhone - 

environ 3 % de la production globale 

d’Apple - ont été fabriqués en Inde 

l’année dernière. « Nous nous 

attendons à ce que la production 

locale des iPhone atteigne plus 

de 11 millions d’appareils cette 

année», calcule Sanyam Chaurasia.

La décision d’Apple sera un soutien 

à la stratégie « Made in India » 

du Premier ministre Narendra 

Modi, qui a pressé les entreprises 

étrangères de fabriquer des biens 

dans son pays.

Les images générées par 
l’intelligence artificielle 
prolifèrent sur le Web, 

mais la source des images 
utilisées pour les entraîner reste 
souvent problématique. Un site 
permet désormais de savoir si 
vos photos ont été incluses dans 
la plus grande base de données 
d’images publiques utilisée 
pour l’IA.
L’intelligence artificielle (IA) 
a beaucoup progressé depuis 
l’apparition de l’apprentissage 
profond, ou deep learning. 
L’IA s’appuie sur des réseaux 
neuronaux pour apprendre à 
effectuer des tâches seule, avec 
juste un objectif à atteindre, 
et aucune autre information. 
En ce qui concerne plus 
spécifiquement les images, 
cela permet la création de 
deepfakes, ou encore de générer 
des images à partir de simples 
phrases comme le font Dall-E 
d’OpenAI, Imagen de Google 
ou encore Midjourney.

Toutefois, pour parvenir à ces 
résultats, les chercheurs doivent 
entraîner les algorithmes sur 
des bases de données. Dans le 
cas des images, la plus grande 
base de données publique 
s’appelle Laion-5B et contient 
5,8 milliards d’images avec des 
textes associés. Théoriquement, 
les images proviennent toutes 
de sources publiques libres de 
droits. En réalité, ce n’est pas 
toujours le cas.
Des images souvent utilisées 

sans consentement
Un nouveau site baptisé 
Have I Been Trained? permet 
d’effectuer une recherche 
dans cette base de données. 
Cet outil a été conçu afin que 
les artistes et photographes 
puissent découvrir si leurs 
œuvres ont été utilisées, mais 
l’outil permet également de 
savoir si vos propres photos y 
figurent. Il suffit d’effectuer une 
recherche en saisissant son nom 
ou en utilisant sa photo. Le site 

assure que les images utilisées 
pour la recherche ne sont pas 
conservées.
Certains éléments de la base de 
données sont particulièrement 
problématiques. Une femme 
y a notamment retrouvé des 
photos prises par son médecin 
après une série de chirurgies 
de sa mâchoire, des photos qui 
ne devaient jamais quitter son 

dossier personnel. La bonne 
nouvelle est qu›il est facile de 
savoir d›où proviennent les 
photos. Laion-5B ne contient 
pas d›images directement, mais 
des liens vers celles-ci. Un 
simple clic droit permet donc 
de retrouver sur quel site elles 
se trouvent. Il faudra ensuite 
contacter le responsable du site 
pour en demander le retrait.

Une nouvelle offre d’emploi 
publiée par Tesla indique 
que le constructeur prévoit 
d’avoir « des milliers de robots 
humanoïdes dans ses usines ». Et 
ce n’est pas une blague…
Lors de l’AI Day 2021, Elon 
Musk avait annoncé son 
programme Tesla Bot avec 
un danseur dans un costume 
de robot. Autant dire que cela 
n’avait pas vraiment convaincu le 
public. Mais les choses prennent 
une tournure plus sérieuse, 
avec un premier prototype qui 
pourrait être présenté dès cette 
semaine.
Une offre d’emploi révélatrice
Elon Musk avait déjà déclaré à 
plusieurs reprises que les gens 
n’appréciaient pas la valeur que 
le programme Tesla Bot pourrait 

apporter, alors que celui-ci 
pourrait complètement changer 
l’économie mondiale.
Face au sceptisme du public, 
Elon Musk avait annoncé 
vouloir accorder une priorité 
au développement du robot 
humanoïde Optimus, lors d’une 
mise à jour de la feuille de route 
des produits de Tesla au début de 
l’année 2022. Et ce, au détriment 
de nombreux produits dont le 
lancement est donc repoussé à 
2023.
Mais ce n’est pas fini. Dans une 
offre d’emploi publiée pour son « 
Motion Planning & Navigation, 
Tesla Bot », le constructeur 
affirme qu’il prévoit d’avoir des 
milliers de robots humanoïdes 
dans ses usines. Un premier 
prototype fonctionnel pourrait 

être présenté dès le 30 septembre 
à l’AI Day 2.
Des milliers de robots, mais pour 
quoi faire ?
Tesla affirme que la première 
version du robot humanoïde sera 
programmée pour compléter de 
simples tâches répétitives, ce qui 
le rendra particulièrement utile 
dans les usines.
Ainsi, la firme n’a pas non plus 
besoin de trouver des clients 
pour ses robots Optimus, car elle 
prévoit de les employer dans sa 
propre usine. Dans le contexte 
actuel de pénurie de main-
d’œuvre, c’est un projet qui peut 

être intéressant.
Les doutes persistent cependant, 
notamment quant aux délais. 
Elon Musk avait lui-même avoué 
que pour respecter l’échéance, 
une partie de ses équipes en 
charge du développement de 
la conduite autonome devait 
prêter main-forte à l’équipe 
du programme Tesla Bot. Par 
ailleurs, s’il est certain que Tesla 
a fait de grands progrès et a 
investi beaucoup de ressources 
dans l’intelligence artificielle, 
il lui faudra également faire ses 
preuves sur l’aspect robotique…
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Vous avez de fréquentes 
baisses de régime, 
vous mangez peu mais 

régulièrement, et êtes tout le temps 
débordée ? Vous ressentez un 
stress important, et vous trouvez 
refuge dans la nourriture ? Ou 
vous ressentez le besoin impérieux 
de manger après une émotion, 
vite, et plutôt des aliments sucrés 
? Pour arriver à ne plus vous 
réfugier dans la nourriture lorsque 
vous expérimentez une émotion 
négative, voici les conseils de nos 
experts.
Le stress, vous vivez avec. 
Oppressé.e en permanence, vous 
manquez de temps et vous avez 
l’impression que vous ne pourrez 
jamais surmonter ni la charge de 
travail ni les difficultés. Pour vous, 
les repas sont secondaires et il 
vous arrive de sauter un repas ou 
d’avaler un sandwich à la va-vite 
devant l’ordinateur ou dans la 
rue. Résultat : vos journées sont 
jalonnées de baisses de régime 
auxquelles vous remédiez à coups 
de cafés accompagnés de barres 
chocolatées.

Quelles sont les raisons du 
grignotage de réconfort ?

«Vos grignotages correspondent à 
un besoin de l’organisme en énergie 
et en glucides pour surmonter la 
fatigue et assurer physiquement 
comme intellectuellement», dit le 
Dr Stéphane Clerget, psychiatre. 
«Ils vous permettent aussi 
d’effectuer une coupure, bénéfique 
au sein de journées chargées et 
stressantes. Pour les stopper, vous 
devez prendre de la distance par 
rapport à votre environnement 
et renouer avec une meilleure 
hygiène de vie».
À la moindre émotion forte ou 
contrariété, vous pouvez engloutir 
une tablette de chocolat une à 
deux heures seulement après 
un repas normal, sans avoir 
faim, simplement pour soigner 
votre mal-être. «Vos pulsions 
alimentaires sont liées au stress 
car celui-ci augmente la sécrétion 
de cortisol, une hormone qui 
booste l’appétit. Vous êtes alors 
attirée par des produits sucrés qui, 
en passant rapidement dans le 
sang, augmentent brutalement la 
sécrétion d’insuline, explique le 
nutritionniste Jean-Michel Cohen.
«Les conséquences d’un tel 
comportement pour votre ligne sont 
désastreuses puisque la sécrétion 
d’insuline d’une part favorise le 
stockage des graisses et la rétention 
d’eau, et d’autre part provoque une 
nouvelle envie de produits sucrés, 
due à de trop brutales variations de 

votre glycémie».
États émotionnels intenses et prise 
de poids
De plus, «des états émotionnels 
intenses peuvent bouleverser nos 
comportements, parmi lesquels 
l’alimentation, dit Franck Grison, 
diététicien. «Dans cet état de 
surexcitation, les sécrétions 
hormonales sont perturbées et 
manger est un moyen de les 
réguler. Si cela reste ponctuel, il ne 
faut pas dramatiser, mais composer 
avec».
Comment arrêter de grignoter 

par réconfort : astuces anti-
grignotage

Essayez de vous réorganiser
Établissez la liste des tâches à 
effectuer sur la journée ou la 
semaine, en veillant à ce que ce 
soit matériellement réalisable. Si 
ce n’est pas possible, renoncez, 
reportez ou déléguez.
Réaccordez de l’importance au 
sommeil
Ne replongez pas dans votre 
travail ou vos soucis après le dîner 
: éteignez les ordinateurs et les 
téléphones, écoutez de la musique 
ou plongez-vous dans un livre et 
couchez-vous tôt pour récupérer. Si 
vos nuits sont courtes, programmez 
une sieste le week-end.
Instaurez des pauses détente
Des coupures, vous avez besoin 
d’en faire pour déconnecter, mais 
sans manger : prenez une boisson 
non sucrée de façon à ne pas faire 
fluctuer votre glycémie, sortez 
prendre l’air, passez un coup de fil 
à un proche, étirez-vous dans votre 
bureau…

Comment éviter de grignoter 
par stress : les conseils du 

diététicien
«Vos baisses de régime sont en 
partie liées à des fluctuations 
de la glycémie, provoquées par 
une alimentation déséquilibrée», 
explique Franck Grison, 
diététicien. «Le problème, c’est 
qu’en grignotant des produits 
sucrés pour vous booster, vous 
entretenez ce phénomène : en effet, 
la consommation de sucre entraîne 
certes un pic de la glycémie, donc 
un soulagement, mais ce pic est 
suivi d’une chute brutale, avec de 
nouveau un coup de pompe, et 
l’envie de consommer du sucre 
pour y remédier».
Mangez à heures régulières
Ne laissez jamais s’écouler 
trop de temps entre deux prises 
alimentaires de façon à conserver 
une glycémie la plus stable 
possible. Faites trois, voire quatre 
repas dans la journée.
Consommez des glucides à chaque 

repas
En choisissant les bons glucides, 
c’est-à-dire ceux contenus 
dans les fruits et légumes, les 
céréales, le pain, les pâtes, les 
légumineuses… Lentement 
assimilés par l’organisme, ils 
stabilisent la glycémie et rassasient 
durablement.
Misez sur les aliments “zen” et le 
magnésium
Les aliments «zen» sont ceux 
qui contiennent du magnésium 
(ce minéral antistress manque 
souvent en cas d’alimentation 
déséquilibrée). On trouve du 
magnésium dans les fruits et 
légumes secs, le cacao, les 
céréales complètes et certaines 
eaux minérales (Hépar, Rozanna, 
Contrex…).
Les autres aliments anti-stress sont 
ceux qui contiennent des acides 
gras oméga-3 (poissons gras, huiles 
de colza et de noix, oléagineux) 
et de la vitamine B6 (céréales 
complètes, viandes, volailles).
Limitez le café (3 tasses par jour 
maximum, si possible décaféiné) 
et l’alcool.
Craquez sans culpabiliser puis 
régulez après
Consommez l’aliment que vous 
convoitez, mais ne l’engloutissez 
pas debout et à toute vitesse, sans 
savourer. Installez-vous à table, 
accompagnez-le d’une boisson et 
concentrez-vous sur la satisfaction 
et l’apaisement qu’il vous procure.
Compensez cet écart en allégeant 
le repas suivant (viande ou 
poisson maigre + légumes + fruit 
et laitage), ou en pratiquant une 
activité physique. Cet événement 
n’aura alors pas d’impact sur votre 
ligne si vous l’intégrez à la ration 
journalière.
Faites du tri dans vos placards
Tous les biscuits, bonbons et autres 
friandises qui les remplissent sont 
des tentations supplémentaires en 
cas de stress. Éliminez les aliments 
pour lesquels vous craquez en 
cas de montée d’angoisse. Mieux 
vaut aller acheter ponctuellement 
des produits plaisir : ainsi, vous 
limiterez aussi la fréquence des 
crises.
Pour vous comme pour la famille, 
ne faites pas de réserves et achetez 
au fur et à mesure, selon les besoins. 
Agissez dès le supermarché en 
faisant les courses le ventre plein 
et à partir d’une liste, et boudez 
les rayons tentants. Pensez aussi 
aux courses par internet qui sont 
un bon moyen d’éviter les achats 
impulsion.
Limitez les produits transformés
Un ajout de sucre par-ci, du sirop 

de glucose-fructose par-là, et des 
produits à la base rassasiants se 
transforment en sucres rapides ! 
Privilégiez les aliments de base, 
et mettez-vous aux fourneaux. 
Préparer vous-même des biscuits 
avant de les consommer vous 
passera l’envie de les consommer, 
entre le temps passé à les faire et 
la prise de conscience des quantités 
de sucre et matières grasses qu’ils 
contiennent.
Instaurez des collations protéinées
Afin d’anticiper vos fringales, en 
plus de vos trois repas principaux, 
faites une pause en milieu de 
matinée et/ ou après-midi. L’idéal 
pour être durablement rassasiée, 
c’est une source de protéines 
maigres (jambon, œuf dur, laitage 
nature, surimi...) et des légumes 
crus (tomates cerises, carotte...).
Remettez votre imaginaire en 
action
Pour faire face au vide sans béquille 
alimentaire, auto-stimulez-vous. 
Peindre, chanter, écrire, jouer la 
comédie, penser à des événements 
agréables passés ou à venir 
(vacances, fêtes de famille...) sont 
autant de moyens de surmonter ses 
angoisses et son anxiété.

Comment se débarrasser de 
l’envie de sucre ?

Lorsque vous grignotez, vous 
privilégiez très souvent des 
aliments sucrés à forte densité 
énergétique (biscuits, bonbons…) 
dont vous engloutissez en un temps 
record d’importantes quantités. 
«C’est l’aliment “édredon” 
qui vient moduler le ressenti 
émotionnel après un événement», 
explique le Dr Stéphane Clerget, 
psychiatre.
«Cette nourriture refuge trouve 
souvent sa source dans l’éducation 
: vos parents vous consolaient avec 
des aliments appréciés ou, dans 
votre famille, on fête les moments 
de joie en mangeant».
Trouvez une alternative plaisir

Un soin dans un institut, une 
série, un livre, du shopping, 
une séance de sport, un loisir 
créatif, téléphoner à un ami.. bref, 
quelque chose pour vous réfugier 
et “récupérer” de votre émotion 
peut procurer autant de plaisir 
qu’un pain au chocolat. Listez les 
activités qui vous plaisent et, en 
cas de stress ou d’ennui, piochez 
dedans comme vous le feriez dans 
votre réfrigérateur.
Partagez avec quelqu’un
Passez voir un ou une amie 
ou téléphonez. Parler permet 
d’atténuer une angoisse, une 
tristesse, un coup de stress, ou de se 
réjouir d’une bonne nouvelle. Cela 
permet aussi d’analyser les crises 
de façon posée et de rationaliser un 
comportement.
Sophrologie, yoga, qi gong, 
méditation, ancrage, visualisation 
positive … sont autant de 
disciplines qui permettent de se 
relaxer. Du simple exercice de 
respiration en passant par des 
techniques plus pointues, on 
apprend à gérer les situations de 
stress aigu et à déjouer les pulsions 
alimentaires.

2 exercices de relaxation anti-
grignotage

La sophrologie
Commencez par 5 respi¬rations 
profondes en gonflant le ventre à 
l’inspire et en le rentrant à l’expire. 
Contractez chaque partie du corps 
en remontant des doigts de pieds 
à la tête, puis relâchez lentement 
en effectuant le chemin inverse. 
Visualisez une image qui évoque 
la légèreté.
La cohérence cardiaque
Asseyez-vous conforta¬blement, 
le dos bien droit, les mains posées 
sur les genoux. Comptez lentement 
jusqu’à 5 en inspirant, puis encore 
jusqu’à 5 en expirant. Répétez 
pendant 5 minutes. Pour vous 
aider, vous pouvez compter sur vos 
doigts.

Comment arrêter de manger à cause du stress et 
des émotions ?
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Entre 2 et 3 ans, les enfants 
selon rythme développent 
leurs fonctions exécutives. 

Souvent, ils vous demandent 
de ne pas les aider, laisse-moi 
faire maman. Vous parents, vous 
devez aider votre enfant à devenir 
autonome, même-ci ça vous fond 
le coeur parce qu’ il n’aura  pas 
besoin de vous. Aidez-le à avoir 
confiance en lui et à se débrouiller 
tout seul.
3 règles pour que votre enfant 

devienne autonome :
1-Montrez à votre enfant 
comment faire
2-Faire avec l’enfant
3-Laissez faire votre enfant

Sara Boueche

Beaucoup de mamans font tout à 
la maison, parce qu’elles pensent 
que ça sera plus rapide. Pourtant, 
impliquer votre enfant va le 
responsabiliser et le valoriser. 
Profitez de la rentrée des classes 
pour partir sur de nouvelles bases.
Dés l’âge de 3 ans, vous 
pouvez lui donner de petites 
responsabilités à faire : Après 
sa douche, lui demander de 
préparer ses vêtements du 

lendemain, demandez-lui de 
mettre le couvert pendant que 
vous cuisinez. Choisissez avec 
lui un radio réveil pour qu’il 
puissent se réveiller tout seul. 
Faites-lui ranger sa chambre ou 
bien faites-lui vider la machine 
à laver. Responsabiliser son 
enfant, c’est lui faire un précieux 
cadeau. L’oisillon étant destiné à 
quitter le nid, il est nécessaire de 
le préparer à voler de ses propres 
ailes.

1. Pour monter des blancs 
en neige béton ou avoir une 
chantilly aérienne, commencez 
par battre les blancs d’œufs ou 
la crème à vitesse faible puis 
battre à puissance maximum 
quand la préparation commence 
à mousser.
2. Placez une cuillère en bois 
au-dessus d’une casserole d’eau 
bouillante pour éviter qu’elle ne 
déborde.
3. Pour éviter que les œufs ne 
cassent dans l’eau bouillante, 
faites un trou avec une aiguille au 
sommet de l’œuf.

4. Pour une purée de pommes 
de terre moelleuse, ajoutez une 
pincée de bicarbonate de soude 
avant de mélanger tous les 
ingrédients. Cette astuce permet 
d’aérer la préparation.
5. Pour râper plus facilement vos 
légumes et crudités, enduisez 
votre râpe d’huile afin que ceux-
ci glissent naturellement.
6. Si votre riz est trop cuit, passez-
le sous l’eau froide pour retirer 
l’excès d’amidon. Egouttez-le 
puis réchauffez-le à la poêle à feu 
doux.

Sara Boueche

Vous vous êtes enfin décidé à 
changer de vie, à vivre de votre 
passion, à arrêter de tourner en 
rond et à enfin avoir un travail 
qui a du sens. Après 1 mois, 
2 mois et plus vous n’arrivez 
toujours pas à prendre le taureau 

par les cornes et à vous lancer.
1er obstacle: Votre entourage

Vous êtes toujours entouré 
des mêmes personnes qui ne 
croient pas dur en votre projet 
de reconversion et qui vous 
démotivent jusqu’à éteindre 
cette petite flamme en vous.

2éme obstacle: Le flou sur les 
étapes à suivre

Vous êtes encore perdu et vous 
ne savez pas par où commencer, 
noyé par toutes ces informations 
et ces termes dont vous n’avez 
pas encore l’habitude. Le web et 
l’entrepreneuriat, c’est un monde 
à part, un vocabulaire particulier 
et c’est en constante évolution, 
ce qui peut vous effrayer au 
début surtout si vous êtes seul(e) 
à affronter ces changements.

3éme obstacle: sortir de votre 
zone de confort

Après x années dans votre boîte, 
difficile de tout abandonner, ses 
habitudes,ses collègues et ses 
connaissances solides que vous 
avez accumulés durant toutes ces 
années. Finalement, vous arrivez 
à vous convaincre que ça ne vaut 
pas tant le coup que ça et que 
vous êtes bien là où vous êtes.

C’est quoi le soin Tokio 
Inkarami?

Le soin tokio inkarami est 
un soin capillaire réparateur 
et régénérant. Sa formule 
contient six différentes sortes 
de kératine et acides aminés 
dont la limmanthe (actif végétal 
très apprécié pour son action 
gainante) et le fullerène (actif 
nobélisé pour son sa capacité à 
faire pénétrer le soin jusqu›au 
cortex du cheveu sans chaleur). 
Ce soin est destiné à tous les 
types de cheveux en manque de 
brillance, d›hydratation, agressés 
par l›utilisation quotidienne 
d›appareils de coiffure ou les 
techniques de coloration. Il 
s›adresse également aux cheveux 
en bonne santé qui souhaitent 
le rester. Avec la promesse 

d›augmenter la résistance des 
cheveux de 140 %, il s›impose 
comme un soin capillaire beauté 
incontournable.   
Comment faire le soin Tokio 
Inkarami ?
Le soin Tokio Inkarami nous 
vient du Japon, pays où le soin des 
cheveux est légion. Il s›effectue 
en salon en cinq étapes, entre les 
mains d’un coiffeur professionnel 
formé au protocole.
Le coiffeur commence par un 
shampoing au PH neutre pour 
débarrasser la chevelure de toutes 
les impuretés (pollution, résidus 
de produits, transpiration etc.)
Sur cheveux propres et mouillés, 
le coiffeur vaporise mèche 
par mèche un premier produit 
qui va permettre d’ouvrir les 
écailles pour ensuite faciliter la 

pénétration des soins.
Pour apporter un premier shot 
d›hydratation, on superpose 
un produit à base de kératine et 
d’acides aminés hydrolisés qu›on 
va laisser poser 15 minutes sous 
un appareil à vapeur.
Après un nouveau shampoing 
réalisé avec une scalp brush 

pour masser le cuir chevelu et 
favoriser la circulation sanguine, 
le coiffeur applique un soin à base 
de céramides et d›acides gras 
pour faire briller les cheveux. 
Il tapote chaque mèche avec sa 
main pour bien faire pénétrer le 
soin. 
Après un passage au bac pour 
rincer la chevelure, le coiffeur 
applique une huile contenant 
des actifs qui va refermer les 
cuticules et sceller l›humidité.  
A la fin du protocole, les cheveux 
retrouvent vitalité douceur et 
brillance. Un résultat qui durera 6 
à 8 semaines.

Est-ce que le soin Tokio lisse 
les cheveux ?

Non, le soin Tokio Inkarami 
ne lisse pas les cheveux à 
proprement dit. En revanche, 

comme il rend les cheveux plus 

souples et soyeux, il facilitera 

le coiffage. Sur des cheveux 

bouclés, les ondulations auront 

plus de rebond et de définition, 
les cheveux fins quant à eux 
seront plus denses et brillants, 

tandis que les cheveux colorés 

seront ravivés.  

Comment entretenir le soin 

Tokio Inkarami ?

A la maison, pour prolonger les 

bénéfices du soin Tokio il faudra 
laver et soigner les cheveux 

avec les produits de la marque 

puisqu’ils sont composés avec les 

mêmes actifs ou à défaut utiliser 

un shampoing sans sulfate suivi 

d’un masque à la kératine.  

3 conseils pour aider son enfant 
à devenir autonome

Comment responsabiliser 
votre enfant?

3 Freins à votre reconversion

Astuces culinaires...

Tokio Inkarami, le soin capillaire tendance pour réparer ses cheveux
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L’écrivain Yahia Belaskri 
est parmi les 10 
finalistes en lice pour 

le Prix des cinq continents, avec 
son roman « Le Silence des 
dieux », paru en octobre 2021 
aux éditions Zulma (France). 
Hymne à la liberté, à la femme et 
à la poésie, le roman s’intéresse 
au destin tragique du village de 
la « Source des chèvres », dont 
les habitants découvrent, un beau 
jour, qu’ils ne peuvent plus en 
sortir. Prisonniers d’un lieu « 
sans jeunesse », ils se retournent 
les uns contre les autres, se 
déchirent, au lieu de chercher 
la source véritable de leur « 
confinement » et soumission.
En outre, « réunis le 22 
septembre 2022, à distance, les 
représentants des six Comités 
de lecture du Prix des cinq 
continents ont sélectionné 10 
ouvrages finalistes représentants 
8 pays, parmi 188 œuvres 

candidates proposées », lit-on sur 
le site https://francophonie.org.
« De l’avis des comités, cette 
sélection se distingue par 
‘la présence de personnages 
nomades, déterminés, attachants, 
en quête de mondes meilleurs. 
Par-delà la diversité et la 
rudesse des époques et des 
territoires, elle témoigne d’une 
aventure humaine en constance 

résonnance avec les langues, 
l’altérité et l’Histoire.’ », lit-on 
encore sur le site.
Le jury international, présidé 
par l’écrivaine Paula Jacques, 
désignera le lauréat en janvier 
2023. La remise du prix est 
prévue pour le mois de mars 
de la même année, en marge de 
la Journée internationale de la 
Francophonie.

Pour rappel, l’an dernier, c’est 
l’écrivain palestinien Karim 
Kattan qui a remporté le Prix des 
cinq continents, pour son roman 
« Le palais des deux collines » 
(éditions Elyzad).
Par ailleurs, « créé en 2001 par 
l’OIF, le Prix des cinq continents 
récompense chaque année un 
texte de fiction narratif (roman, 
récit et recueil de nouvelles) 
original. Doté d’un montant de 
15 000 euros, pour le lauréat et 
de 5 000 euros pour la mention 
spéciale du jury, il met en lumière 
des talents littéraires reflétant 
l’expression de la diversité 
culturelle et éditoriale en langue 
française sur les cinq continents 
et de les promouvoir sur la scène 
internationale ».  
La sélection
Noces de coton d’Edem 
AWUMEY (Togo-Canada-
Québec), Ed. du Boréal (Canada-
Québec)
Le Silence des dieux de Yahia 
BELASKRI (Algérie-France), 

Ed. Zulma (France)
L’agneau des neiges de Dimitri 
BORTNIKOV (France-Russie), 
Ed. Rivages (France)
La voleuse de Daria COLONNA 
(Canada-Québec), Ed. Poètes de 
brousse (Canada-Québec)
Les ombres filantes de Christian 
GUAY-POLIQUIN (Canada-
Québec), Ed. La peuplade 
(Canada-Québec)
Moïse de Casa de Driss 
JAYDANE (Maroc), Ed. Les 
Avrils (France)
Gens du nord de Perrine 
LEBLANC (Canada-Québec), 
Ed. Gallimard (France)
Les Aquatiques d’Osvalde 
LEWAT (France-Cameroun), Ed. 
Les Escales (France),
Saharienne Indigo de Tierno 
MONENEMBO (Guinée 
Conakry), Ed. du Seuil (France)
Enlève la nuit de Monique 
PROULX (Canada-Québec), Ed. 
du Boréal (Canada-Québec)

Sara Boueche

L’Institut français lance au mois 
de septembre deux appels à 
projets à destination du réseau 
culturel, des artistes et des 
opérateurs de la société civile 
en Afrique. Ces deux dispositifs 
s’inscrivent dans la priorité 
politique d’un dialogue culturel 
renouvelé sur le continent, en 
lien avec les sociétés civiles.
1- Appui à la création, à la 
diffusion et aux opérateurs de la 
société civile en Afrique
Ce dispositif d’aide à projet 
a pour but d’accompagner le 
réseau culturel français et les 
artistes et opérateurs culturels de 
la société civile en Afrique, en 
appuyant :
- Les projets de soutien à la 
création artistique ;
- Les festivals et les grandes 
manifestations culturelles 
(biennales, plateformes 

professionnelles, etc.) ;
- La diffusion et la circulation de 
projets : expositions, ateliers, etc. 
-Les projets numériques 
innovants et écoresponsables ;
-Les tournées régionales 
concernant des projets d’artistes 
ou de compagnies basées sur le 
continent africain, ou encore 
des projets de coopération en 
co-création dans les différents 
champs du spectacle vivant, de 
la musique, du cirque et des arts 
de la rue. 
Cet appel s’adresse aux 
compagnies et opérateurs 
culturels basés sur le continent 
africain, aux SCAC, aux Instituts 
français, Alliances françaises et 
Centres culturels binationaux.
Les dépôts de projets se feront 
sur la plateforme IFprog du 19 
septembre au 19 novembre 2022: 
https://www.pro.institutfrancais.
com/.../appui-a-la...
2- Fonds de mobilité Culture au 

Sahel
Le Fonds de mobilité Culture au 
Sahel est un programme porté 
en collaboration avec les postes 
au Burkina Faso, au Mali, en 
Mauritanie, au Niger et au Tchad.
Ce programme soutient la 
mobilité des artistes et acteurs 
de la société civile à l’intérieur 
de la zone du G5 Sahel, et 
également en direction de la 
Côte d’Ivoire et du Sénégal (ou 
exceptionnellement vers un autre 
pays du continent).
Ce fonds permet de :
• Favoriser des projets de mobilité 
sur des propositions portées par 
des structures ou des associations 
(mobilités collectives 
essentiellement ou individuelles 
exceptionnellement) ;
• Soutenir des mobilités pour 
des participations aux types 
d’événements ou projets suivants 
*Plateformes professionnelles, 
développement de marchés

*Conférences, séminaires, 
forums régionaux et débats 
d’idées
*Participation à des grandes 
manifestations artistiques et ICC 
du Continent
*Résidences de recherche, 
de création, et collaborations 
artistiques

*Formations, ateliers, 
workshops. 
Les dépôts de projets se font 
sur la plateforme IFprog du 9 
septembre au 9 novembre 2022 
pour une mobilité qui doit être 
effectuée avant le 5 décembre 
2022.

Dans son petit studio au nord 
d’Abidjan, la rappeuse Andy S 
peaufine et affine ses rimes et son 
flow et rêve en grand.
Elle fait partie de cette nouvelle 
génération d’artistes ivoiriens 
porteurs d’un nouveau genre 
qui veulent s’exporter à 
l’international.
«C’est clair que comparé aux 
années d’avant le Rap Ivoire est en 

train de passer un cap, parce qu’on 
voit que les gens s’intéressent de 
plus en plus à ce qui se passe à 
Abidjan. Il y a des collaborations 
qui se font avec des artistes 
ivoiriens déjà à l’international. On 
voit que le mouvement intéresse 
‘’ affirme-t-elle.
Ce samedi de la fin août, le 
palais de la culture, l’une des 
plus grandes salles de spectacles 

d’Abidjan affiche complet.
La star du soir est Didi B, le Booba 
ivoirien qui enchaîne les titres à 
succès et les millions d’adeptes 
et d’écoutes sur les plateformes 
musicales.
«Le rap Ivoire, c’est un rap qui 
se développe un peu plus, qu’ils 
écoutent maintenant en France, 
un peu partout dans le monde 
donc peu à peu, on pense qu’on va 

y arriver» souligne un fan de rap.
Jusqu’à la fin des années 2010, 
le coupé-décalé prédominait 
largement le paysage musical en 
Côte d’Ivoire.
Mais depuis la disparition dans 
un accident en 2019 de l’icône 
du genre DJ Arafat, le rap gagne 
progressivement les cœurs, u n 
succès qu’explique le producteur 
de Didi B.

«Je pense qu’après à la mort 
d’Arafat il y avait un gros vide, 
et c’était un vide qu’il fallait 
combler. Le coupé-décalé n’a 
pas pu tenir et je pense que les 
petits du Rap Ivoire eux ont pris 
la place qui était vacante» admet 
Sheku Tall, président du label de 
musique Coast to Coast music 
label.

Prix des cinq continents

Appel à projet

Appui à la création, à la diffusion et aux opérateurs de la société 
civile en Afrique

Côte d’Ivoire : le rap ivoire affirme son flow
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Dès son plus jeune 
âge, Amine Chibane 
commence à composer 

et à écrire des chansons et 
multiplie les expériences 
artistiques. Avide de nouveaux 
styles de musique, Chibane 
est toujours à la recherche de 
fusions tout en restant rattaché 
à la musique nord-africaine de 
manière générale, et algérienne 
plus particulièrement.
Il intègre en 2006 le groupe 
«Diwan Dzair» en tant que 
percussionniste et chanteur en 
compagnie du Maalam Benaïssa 
avec qui il participe à de 
nombreux concerts et festivals 
nationaux et internationaux 
afin de promouvoir la musique 
diwane.
En 2009, il crée «Matouche» où 
il s’embarque dans une nouvelle 

aventure musicale avec deux 
guitaristes marocains (Samir 
Djabbari et Rachid Khalil), un 
trio de fusion jazz manouche 
et musique méditerranéenne, 
qui reprend des standards de 
jazz manouche et du music-hall 
algérien des années 1930.
Il sort son premier album de 13 
titres en duo en 2016 intitulé 
Melomania qui a conquis 
le public algérien de par sa 
fraîcheur, son énergie, ses textes 
et ses différentes influences et 
rythmiques.
Chibane revient en 2018 
avec son nouveau projet solo 
Music-Houl, du music-hall à la 
sauce algérienne sur des textes 
sociolinguistiques urbains, le 
tout dans une ambiance festive 
jazzy, et sort son premier single 
Mademoiselle Algérie, après 
avoir fait une reprise de la 

mythique chanson Bella Ciao à 
la sauce algérienne.
Fervent défenseur des libertés 
et amoureux de son pays, il 
sort plusieurs titres pendant et 
après le Hirak pour dénoncer 
les injustices  dont certains en 
collaboration avec d’autres 
artistes tél que la comédienne 
Mina Lachter ou encore le 
groupe de musique Tergui 
Tikoubaouine. 
En 2020 Il compose et interprète, 
avec la chanteuse Amel Zen , 
la chanson Bini W’Binek dont 
le clip fut réalisé et produit par 
Alpha Tango.
L’artiste porte un grand 
intérêt à donner une touche de 
modernité à l’art et à la musique 
populaire. Il invite les jeunes 
à se réapproprier leur culture, 
l’espace public et à travailler 
fièrement à son développement.

La 10e édition du Festival 
national du Malouf s’est ouverte, 
lundi, au théâtre régional 
Mohamed Taher Ferghani de 
Constantine.          
Interrompue depuis 2015, cette 
manifestation artistique marque 
cette année son retour sur le 

devant de la scène artistique 
constantinoise, sous le slogan 
«L’écho du malouf, authenticité 
et communication».
La soirée inaugurale a été animée 
par un orchestre composé de 
16 artistes parmi les lauréats 
des précédentes éditions, en 

présence des autorités locales 
avec à leur tête le wali de 
Constantine, Abdelkhalek 
Sayouda.
A cette occasion, l’invité de 
la soirée, Salim Fergani a 
interprété des chansons de son 
répertoire artistique qui ont été 
fortement appréciées par un 
public mélomane et passionné 
de musique savante.
Le ministère de tutelle a décidé 
de relancer ce festival pour 
donner un nouveau souffle à 
la scène artistique nationale et 
jeter des ponts entre les artistes 
et les créateurs, notamment les 
jeunes, a indiqué le commissaire 
du Festival, Ammar Aziz.                
A la faveur de cette manifestation 
artistique, le ministère de 
la Culture et des Arts vise à 
mettre en avant le patrimoine 
musical et culturel, à travers la 
programmation de spectacles 
animés par des maitres de la 
musique Malouf, a-t-il ajouté.

La dixième édition du Festival 
du malouf qui se poursuivra 
jusqu’au 1er octobre, se 
déclinera en trois principaux 
volets, à savoir, la compétition 
entre les troupes participantes, 
les lectures artistiques (volet 
académique) et les soirées 
animées par des troupes et 
des associations de plusieurs 
wilayas, outre l’organisation 
d’une exposition sur ce 
patrimoine au théâtre régional 
«Mohamed Taher Fergani».
De son côté, le directeur central 
du ministère de la Culture et 
des Arts chargé de la diffusion 
et de la production culturelle, 
représentant de la ministre, 
Samir Thaalabi, qui a présidé  
l’ouverture officielle de ce 
festival, a affirmé que la tutelle 
est profondément attachée à 
la préservation du patrimoine 
immatériel.
Il a rappelé, à ce titre, que 
le ministère de la Culture et 

des Arts avait décidé en 2022 
de réhabiliter de nombreux 
festivals, à l’instar du festival 
culturel national de la musique 
andalouse «le Malouf» de 
Constantine, absent du paysage 
artistique local et national 
depuis 2015.              
«Jusqu’en décembre prochain, 
plus d’une cinquantaine de 
festivals internationaux, 
nationaux et locaux ont été 
recensés et organisés dans 
les domaines du théâtre, des 
arts plastiques, de la danse 
folklorique, de la poésie 
populaire +Melhoun+, de la 
littérature et d’autres», a-t-il 
ajouté.
La dixième édition du festival 
national du Malouf verra la 
participation de nombreux 
artistes et l’organisation de 
lectures artistiques, outre des 
interventions de professeurs 
et de spécialistes de ce genre 
musical authentique.

Yaoundé, la capitale 
camerounaise, a été tenue en 
haleine pendant deux jours par le 
festival La Zone, une adaptation 
du Douala Art Festival qui se 
tient toute les années et qui 
n’est en réalité qu’une version 
moyenne du Massa. 
Pour Bonas Fotio, c’est première 
fois qu’un tel événement se 
tient hors d’Abidjan : «C’est la 

première fois qu’on reproduit 
l’expérience de La Zone du 
Massa en dehors d’Abidjan, 
donc c’est une bonne chose 
que cela se déroule à Yaoundé, 
la capitale, sur une avenue 
populaire, qui est un lieu de 
vie.»
Pour cette unique édition, ce 
qui marque c’est l’expression 
du Street Art à travers des 

peintures et fresques comme 
celle réalisée sur cette façade 
de l’Institut français de la ville 
par Guy Kouekam et Keulion, 
mais également l’excentricité 
dans le style qui fait ses débuts 
ici. On découvre des stylistes 
excentriques qui pensent déjà à 
l’habillement du futur.
Ainsi 3 artistes stylistes ont 
décidé de se réunir autour d’un 

concept hors du commun avec 
pour vision l’habillement de 
2050. Pour le styliste KRIS KA, 
l’avenir c’est demain, et il faut 
donc penser à une autre façon 
de s’habiller, qui porte son sens 
dans l’excentricité.
Bristel quand à lui confectionne 
à base du recyclage, la regel est 
clair aucune oeuvre de l’esprit ne 
doit mourir ou disparaître : «On 

travaille avec tout, avec du bois, 

de l’aluminium, on travaille 

avec des ustensiles de cuisine. 

On appelle ça le upcycling, ça 

consiste en quoi ? En fait, les 

habits ou les objets qui ont été 

crées par des créateurs n’ont pas 

le droit de perdre la vie.»

Amine Chibane, l’artiste engagé

Festival national du Malouf de Constantine

le chant traditionnel authentique ravive la scène artistique

Juste pour info...
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Tamino, artiste belgo-
égyptien, revient dans 
un registre plus feutré, 

entre pop et oud, cet «instru-
ment de l’âme», dans un album 
où on croise Angèle et Colin 
Greenwood (Radiohead).
Son premier disque «Amir» 
(2018), et notamment la chan-
son «Habibi», lui ont valu des 
comparaisons flatteuses avec la 
voix de Jeff Buckley et ouvert les 
portes d’une carrière internatio-
nale.

Au moment de la sortie (le 23 
septembre) de «Sahar» («Juste 
avant l’aube», en arabe), le jeune 
homme de 25 ans, qui chante 
en anglais, se trouve d’ailleurs 
en tournée entre le Canada et 
les Etats-Unis. Sa tournée euro-
péenne qui débute en novembre 
affiche déjà complet à Paris, 
Cologne, Berlin, Amsterdam, 
Bruxelles et une nouvelle date a 
été ajoutée à Londres.
Tamino ouvre son concert avec 
une de ses nouvelles chansons, 

«A drop of blood», en s’accom-
pagnant à l’oud, ce luth oriental, 
«instrument de l’âme» comme il 
le décrit. L’instrument était déjà 
présent dans son premier disque, 
mais joué par un autre musicien. 
Cette fois, il l’a fait sien. On peut 
le voir en jouer dans le clip de 
«The first disciple».
«Introspectif»
«Du plus loin que je me sou-
vienne, il y a toujours eu un oud 
pas loin», confie-t-il à l’AFP, 
depuis Toronto (Canada) en vi-
sio-conférence. «Mes parents ont 
divorcé quand j’avais 3 ans, et 
je n’ai pas vu mon père pendant 
longtemps, mais il avait laissé 
un oud, dont un bout était cassé, 
dans la pièce du piano chez mes 
grand-parents à Anvers», en Bel-
gique, ville où il réside toujours.
«J’ai commencé à en jouer il y a 
quelques années et pour ‘Sahar’ 
je me sentais confiant pour en 
jouer moi-même sur le disque. 
L’oud me sert maintenant pour 
écrire des chansons, faire des 
arrangements, c’est l’instrument 
dont j’ai le plus joué ces der-
nières années», poursuit celui qui 
maîtrise aussi piano et guitare.
«Sahar», envoûtant, marque un 

premier tournant, loin des envo-
lées vocales du premier album. 
«Ce n’est pas un choix réfléchi, 
ce sont les chansons qui ont 
conduit à leur interprétation, et 
ça correspond à l’album, intros-
pectif, qui n’est pas celui des 
grandes émotions adolescentes à 
la source de ‘Amir’».
Sa voix se marie par ailleurs 
parfaitement avec celle d’une 
autre star Belge, Angèle, sur 
«Sunflower». Leurs parcours se 
ressemblent, quasi-parallèles. 
En 2018, Tamino, petit fils du 
chanteur égyptien Moharram 
Fouad, et Angèle, fille du chan-
teur belge Marka, faisaient partie 
du contingent de pépites révélées 
au festival défricheur Eurosonic 
à Groningue (Pays-Bas).
«Surréaliste»
«Nos premiers singles sont sortis 
à la même époque, on se croisait 
beaucoup, on ne se connaissait 
pas vraiment, et il y a un an et 
demi on a pu passer du temps 
en studio», déroule Tamino. «Et 
quand j’ai écrit +Sunflower+ j’ai 
pensé à elle pour incarner le per-
sonnage féminin». Il se dit encore 
«impressionné par Angèle, en 
studio elle entre dans la chanson 

immédiatement, alors que moi 
j’ai besoin de plus de temps».
Le casting de luxe de «Sahar» est 
complété par Colin Greenwood, 
du groupe britannique Ra-
diohead, devenu un compagnon 
de route.
«Colin est venu voir un de mes 
premiers shows il y a quelques 
années à Anvers avec des amis 
communs -- ce qui était déjà 
surréaliste -- puis on a parlé 
longtemps après le concert», dé-
roule Tamino. «Il était tellement 
bienveillant, je lui ai demandé 
quelques jours après de jouer 
sur une chanson, sur le premier 
disque, puis il nous a rejoint sou-
vent sur scène». Devenu qua-
siment un membre du groupe, 
«ça aurait été bizarre de ne pas 
l’avoir en studio pour ‘Sahar’, où 
il joue de la basse dans sept mor-
ceaux sur dix», ajoute l’auteur-
compositeur-interprète.
L’Anglais ne rejoindra cette fois 
le chanteur sur scène qu’en 2023, 
réquisitionné «cet automne par 
Nick Cave, un des plus grands 
artistes vivants» souffle au pas-
sage Tamino.

Il n’y avait donc pas de quoi s’in-
quiéter: «Don’t Worry Darling», 
thriller dystopique d’Olivia Wilde 
dont la production a été entachée 
de rumeurs et la sortie pas fran-
chement applaudie par la critique, 
a pris un bon départ dans les 
salles obscures nord-américaines, 
arrivant en première position ce 
week-end.
Le film a engrangé 19,2 millions 
de dollars, selon des chiffres pro-
visoires du cabinet Exhibitor Re-
lations publiés dimanche.
Avant même sa sortie, il avait fait 
beaucoup jaser, suscitant moult 
spéculations sur des tensions, ri-
valités et incidents entre les prin-
cipaux protagonistes. Le film n’a 
par ailleurs pas vraiment séduit 
les critiques, affichant un score de 
seulement 38% sur le site «Rotten 
Tomatoes», qui compile les avis 

de journalistes spécialisés.
Dans «Don’t Worry Darling», 
sorte de «Truman Show» angois-
sant dans l’Amérique des années 
50, Florence Pugh («Black wi-
dow») incarne Alice, une jeune 
femme bien sous tous rapports 
vivant à Victory, une petite ville 
modèle construite en plein désert 
par un mystérieux homme d’af-
faires, joué par Chris Pine.
Comme toutes ses voisines, Alice 
a une vie réglée comme du papier 
musique, et, a priori, tout pour être 
heureuse aux côtés de Jack (Harry 
Styles), son compagnon, qui part 
chaque matin pour un travail dont 
elle ignore tout.
En échange de ce bien-être ma-
tériel, Victory n’a qu’une seule 
règle: ses habitants ne doivent ja-
mais sortir des limites de la ville. 
Un tabou qu’Alice ne va pas tar-

der à briser...
Sorti la semaine passée en pole 
position, «The Woman King», 
épopée historique de guerrières 
d’un royaume ouest-africain, 
glisse ce week-end à la deuxième 
place, avec 11,1 millions.
Dans ce film, qui dépeint la 
vie réelle des combattantes du 
royaume du Dahomey au XI-
Xème siècle -- situé dans l’actuel 
Bénin --, l’actrice oscarisée Viola 
Davis incarne Nanisca, une guer-
rière chevronnée qui forme la pro-
chaine génération de recrues char-
gées de lutter contre un royaume 
rival africain plus important et des 
marchands d’esclaves européens.
Le long métrage installé sur la 
troisième marche du podium n’est 
autre qu’»Avatar», re-diffusé en 
prévision de la sortie de sa suite 
«Avatar 2: la voie de l’eau», en 

décembre.
Le film de James Cameron, qui 
avait fait un tabac en 2009, a 
réussi à engranger quelque 10 
millions, surtout dans des salles 
Imax.

«Barbarian», un film d’horreur 
de 20th Century avec Georgina 
Campbell et Bill Skarsgard, arrive 
à la quatrième place, avec 4,8 mil-
lions.
En cinquième position arrive 
l’étrange et sanglant «Pearl», de 
Ti West, avec 1,9 million. Il y 
est question de séjour à la ferme, 
d’ambitions cinématographiques, 
de haches, de fourches et d’alli-
gators...

Voici le reste du top 10:
6 - «Coup de théâtre» (1,9 million 
de dollars)
7 - «Bullet Train» (1,8 million)
8 - «Krypto et les Super-Ani-
maux» (1,8 million)
9 - «Top Gun : Maverick» (1,6 
million)
10 - «Les Minions 2: Il était une 
fois Gru» (1 million)

Si le catalogue de Kanye West a 
été mis aux enchères, le principal 
intéressé assure que ce n’est cer-
tainement pas avec son accord. 
Récemment, des rumeurs ont 
commencé à circuler selon les-
quelles l’artiste se serait mis à la 
recherche d’acheteurs potentiels 
pour les droits d’exploitation de 
sa discographie. Un catalogue 
qui, d’après Billboard, lui rappor-
terait 5 millions de dollars par an, 
et qu’il serait prêt à céder pour 35 
fois cette somme, soit 175 mil-

lions de dollars. Mais dans une 
récente Story Instagram, Ye a 
formellement nié avoir mis son 
œuvre en vente. « Juste comme 
Taylor Swift, mon catalogue est 
mis en vente sans que je sois au 
courant », a-t-il déploré.
Ferrer le poisson
Effectivement, on se souvient que 
Taylor Swift avait vu son cata-
logue être vendu par son ancien 
label à Scooter Braun sans son 
accord, poussant la pop star à se 
lancer dans le réenregistrement de 

ses premiers albums afin de récu-
pérer ses droits. Difficile de dire 
si Sony Music Publishing, actuel 
propriétaire du catalogue de Ka-
nye West, veut faire de même.
Toutefois, le prix exorbitant col-
porté par les rumeurs laisse pen-
ser qu’il s’agit d’une fake news, 
ou alors d’une tentative un tanti-
net grossière de ferrer le poisson 
tandis qu’une frénésie d’achat de 
catalogues musicaux a saisi les 
fonds d’investissement depuis 
plusieurs mois.

Tamino, pop et oud, «l’instrument de l’âme»

«Don’t Worry Darling» domine le box office nord-américain 
sans se faire de bile

Kanye West affirme que son catalogue musical a été mis 
en vente sans son accord
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Algérie Télécom a lancé, 
mardi, son site web en 
langue anglaise, indique 

un communiqué de l’entreprise 
publique.
«Les internautes anglophones 
pourront aisément accéder à 
l’actualité de l’entreprise et 

découvrir ses offres et services 
sur : www.algerietelecom.dz/
en», précise le communiqué 
qui souligne qu’à travers cette 
action Algérie Télécom tend 
à satisfaire ses publics en leur 
offrant la possibilité de consulter 
son site web en plusieurs langues 

: l’Arabe, le Tamazight, le 
Français, et désormais l’Anglais.
Avec ce lancement, Algérie 
Télécom confirme sa volonté 
d’être toujours plus proche, en 
s’ouvrant davantage à un public 
plus large, ajoute la même 
source. 

Les services des 
Douanes ont saisi 
une importante 

quantité de comprimés 
psychotropes à El-Tarf et 
6.000 litres de mazout à 
Adrar, a indiqué mardi 
un communiqué de la 
Direction générale des 
Douanes.
«Dans le cadre des efforts 
menés sur le terrain par les 
services opérationnels des 

brigades douanières, au 
titre de la lutte contre toutes 
les formes de contrebande, 
notamment le trafic de 
stupéfiants, les agents de 
l’Inspection principale de 
contrôle des voyageurs au 
poste frontalier d’El-Ayoun, 
relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire 
des Douanes d’El-Tarf dans 
le territoire de compétence 
de la Direction régionale 

d’Annaba, ont saisi 1.442 
comprimés psychotropes 
de type +Prégabaline 150 
mg+, qui étaient dissimulés 
dans les bagages d’un 
voyageur», a précisé le 
communiqué.
«Dans le cadre des 
opérations menées 
conjointement par les 
brigades douanières et 
les services de sécurité, 
les agents de la brigade 

polyvalente de Timiaouine, 
relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire 
des Douanes de Djelfa dans 
le territoire de compétence 
de la Direction régionale 
de Béchar, en coordination 

avec les éléments de l’Armée 
nationale populaire, ont 
saisi 6.000 litres de mazout 
à bord d’un camion», selon 
la même source.
Ces opérations s’inscrivent 
dans le cadre de la 
protection de la santé du 
citoyen et de l’économie 
nationale, et la lutte contre 
la contrebande dans toutes 
ses formes, a souligné le 
communiqué.
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Algérie Télécom lance la version 
anglaise de son site web

Une importante quantité de comprimés 
psychotropes saisie à El-Tarf


